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Ws 6 1  ( 9 3 9 9 ) С р е д а . 2 4  м а р та  1 9 5 4  го д а . Ц е н а  2 0  к о п .УВЕЛИЧИМ ПРОИЗВОДСТВО ЗЕРНАВ постановлении Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем увеличении производства зерна в стране в об освоении целинных в залежных земель» указывается, что зерновое хозяйство является основой всего сельскохозяйственного производства, поэтому его дальнейшее ■ развитие приобретает сейчас особенно важное значение.От роста производства зерна зависит, прежде всего, дальнейшее, все более полное удовлетворение растущих потребностей населения в высококачественных продуктах питания. Разрешение в крат- - чайшнй срок проблемы животноводства требует достаточного обеспечения всего поголовья скота зернофуражными кормами Расширение производства технических культур в районах хлопководства и льноводства, развитие овоще-картофель- ных и животноводческих баз вокруг городов и промышленных центров требует также увеличения снабжения населения 8ТИХ районов хлебом.Социалистическое плановое народное хозяйство предполагает создание и ежегодное возобновление государственных хлебных резервов.Таким образом, от успехов в развитии зернового хозяйства зависит дальнейший подъем всех других отраслей сельского хозяйства, удовлетворение растущих потребностей населения и всего народного хозяйства.Постанов.ление Пленума ЦК КПСС вооружает колхозы и МТС боевой программой дальнейшего увеличения производства зерна в нашей стране.Главным путем увеличения производства зерна было и остается всемерное повышение урожайности зерновых культур. Огромным резервом увеличения производства зерна является расширение иосевоз зерновых культур за счет освоения залежных и целинных земель, распашки и использования под посевы зерновых культур малопродуктивных лугов, пастбищ и части площадей низкоурожайных многолетних трав.В нашей области имеются большие возможности для увеличения производства зерновых культур.В послевоенный период в колхозах нашей области площади посева .зерновых культур значительно расширились Намного увеличились посевы зерновых культур в колхозах Кожевннковского. Зырянского и Кривошеинского районов.Однако во многих районах площади под посевами зерновых еще не достигают довоенных, а в таких районах, как Ту- ганскнй. Бакчарскип. Тегульдетский и другие, они даже сократились по сравнению с довоенным 1940 годом. Неудовлетворительно в ряде колхозов области ведется борьба за повышение урожайности, вследствие чего в этих колхозах резко сократились валовые сборы зерна. Ослабление внимания к .зерновому хозяйству со стороны райкомов КПСС, райисполкомов и МТС Молчановского. Шегарского. Колпашевского районов привело в тому, что в колхозах этих районов урожайность зерновых культур' за последние 2— 3 года снизилась.Практика работы передовых колхозов и МТС показывает, что колхозы области имеют огромные возможности резво увеличить производство зерна за ••чет повышения урожайности всех зерновых культур. Колхоз «Северное сияние». Бак- чарскогп района, в 1953 году например, со всей площади посева зерновых культур собрал по 15,34 центнера зерна с гектара а средний урожай основной продовольственной культуры —  Я1)овой пшеницы составил 15 центнеров с гектара.Наши колхозы имеют все возможности получать высокие урожаи зерна. Однако во многих колхозах эти возможности не используются, зерновое хозяйство находится в запущенном состоянии, урожай ность з-'рна остается низкойНапример. ко.лхоз имени Ленина, Кри- вошепнского района, имеет хорошие, плодородные земли, по из-за низкой культуры .земледелия, несоблюдения основных требований агротехники возделывания зерновых культур в 1953 году собрал лишь по 6,6 центнера зерна с гектараЧтобы повысить урожайность, увеличить валовой сбор зерна надо в каждом колхозе применять продуманный комплекс мер. учитывающий условия и требования возделывания каждой культуры. Необходимо наетопчнво внедрять в колхозное производство передовые прпемы агротехники не допуская в .этом важнейшем деле шаб лона, нрпродуманности, бесхозяйственности учитывать конкретные особенности отдельных районов и колхозов пблаети.В нынешнем году около 90 процентов

полевых работ будет выполнено механизмами МТС. От того, насколько высококачественно будут выполнены эти работы, будет зависеть судьба урожая. Поэтому особое внимание должно быть уделено качеству тракторных работ. Надо добиться резкого повышения производительности важ.дого трактора и комбайна.Очень важным источником повышения урожайности зерновых культур является обеспечение всей площади посева зерновых культур высококачественными парами и зябью. Правильное использование имеющейся в МТС техники позволит нам добиться такого положения, чтобы все посевы зерновых размещались по парам и зяби.Во что бы то ни стало надо обеспечить проведение весеннего сева, уборки урожая, всех полевых работ в установленные сроки. Сокращая сроки работ, надо одновременно повышать качество их проведения.Необходимо принять меры к тому, чтобы в текущем году обеспечить сев яровых зерновых культур в лучшие агротехнические сроки, доброкачественными семенами, строго соблюдать нормы высева. ши|!0К0 внедрять в производство прогрессивные способы посева —  узкорядный и перекрестный.Колхозы области и МТС должны принять все меры к тому, чтобы в 1954 году большую часть посевов зерновых культур произвести выоококачественнымп сортовыми семенами районированных сортов. а начиная с 1955 года, полностью перейти па посевы зерновых сортовыми семенами Вопросами семеноводства наряду с рапеемхозами и элитносеменоволче- скими хозяйствами до.чжны заниматься передовые колхозы, имеющие высококачественные сортовые семена и условия для их выращивания.Одной из важнейших мер подъема урожайности зерновых культур является быстрейшее внедрение п освоение правильных севооборотов. Ответственная роль в этом деле принадлежит агрономам. Они должны осуществлять повседневный контроль за правильным размещением посевов зерновых культур в полях севооборота.Серьезное внимание партийных, советских и сельскохозяйственных органов должно быть обращено на применение в широких 1)азмерах минеральных и органических удобрений и, в первую очередь, навоза. Надо исполь.зпвать все возможности для организации добычи извести и торфа на удобрения.Агрономический персонал колхозов и МТС должен усилить контроль за качеством полевых работ, вести непримиримую борьбу с нарушениями агротехнических правил, добиться такого положения, чтобы свести до минимума потери зерна при уборке, перевозках и хранении.Надо установить строжайшую ответственность правлении колхозов и бригадиров за охрану посевов, правильное использование удобрений, соблюдение норм рысева, за проведение всех сельскохозяйственных работ в установленные срокиВажным источником увеличения производства зерна в нашей области является расширение посевных площадей путем освоения целинных и залежных земель.В колхозах многих .районов области имеются значительные площади таких земель. На них. безусловно, можно получать высокие урожаи зерновых культур и в первую очередь яровой пшеницы.В текущем году особое внимание должно быть обращено на раскорчевку и освоение новых земель. МТС области в значительной степени пополнились новой говершенной техникой, позволяющей вести корчевальные работы в более широких размерах. Только в 1953 году МТС об.дасти получили 17 мощных корчевателей 9 кусторезов. 8 болотных фрез и другую технику Умело использовав эти машины, можно весной вспахать значительные плопшди новых земель МТС и колхозы Парбигского района имеют большой опыт работ по раскорчевке и освоению новых земель. Колхозы этого района ежегодно вводят " в пашню по 500— 700 гектаров новых земель .за счет корчевки гарей Областное упрааде- ние сельского хозяйства должно этот пенный опыт перенести во все колхозы и МТС пблаети.Партийные, советские, сельскохозяйственные органы. МТС. КО.ЛХОЗЫ должны принять все меры для обеспечепия значительного повышения урожайности зерновых ку.дьтур. расширения посевов зерновых культур с тем, чтобы дать больше зерна.

Х П  С Ъ Е З Д  В Л К С М

- П  п  п -Оборудование для квадратно-гнездового севаСТАЛПНО. 22 марта. (ТАСС). Нынешней весной колхо.шики Сталинской области вдвое расширяют площади посева пропашных культур квадратно-гнездовым споеооом.Донецкие машиностроители решили изготовить Д.ДЯ них ТЫСЯЧУ комплектов специя дьного оборудования к сеялкам «СП !-6» Каждый такой комплект состоот из .мерной проволоки, узлоуловителя, натяжных лебедок.ибязателы'тво выполняют рабочие и инженеры тринадцати предприятий 'Лла- сти Первым справился с ним коллектив Сталинского вел1Юипе1ногг) завода местной вромышленности. Он изготовил тысячу .'

барабанов и натяжных лебедок для посевных агрегатов. Завод сельскохозяйственного ма1пиноетроения сдал семисотый комплект мепн1»й проволоки Машиностроители Ново-Краматорского завода имени Сталина, завода тяжелого станкостроения и других предприятии дали сельским механизаторам сотни узлоуловителей и других частей сеялок.Рабочие и мастера проявляют творческую инипиатпву.. На заводе имени 15-летия комсомола Украины слесари Кузьменко и Гиль, создав приепоеоблеиие. на одну пят>ю сократили срок сборки валов для сеялки.

2 2  хгарта в Москве, в Большом Кремлевском дворце, XII съезд ВЛКСМ продолжал обсуждение отчетных докладов Центрального Комитета и Центральной ревизионной комиссии ВЛКСМ. Утреннее заседание началось выступлением секретаря ЦК ЛКСМ Белоруссии тов. М а ш е р о в а .—  Период, прошедший после .XI съезда ВЛКСМ, —  говорит он, —  характеризуется дальнейшим ростом комсомольских рядов, улучшением деятельности комсомола по коммунистическому воспитанию молодежи. Выполняя постановление сентябрьского Пленума ЦК КПСС, комсомольские организации республики стали бЬлее активно участвовать в хозяйственной деятельности колхозов, МТС и совхозов. Свыше 18 тысяч юношей и девушек изъявили же.дание поехать на освоение целинных и залежных земель. Сейчас подав.дя- ющее большинство колхозной молодежи занято на заготовке и вывозке удобрений.Тов. Машеров останавливается далее на вопросах марксистско-ленинского воспитания молодежи. Он отметил, что в пропагандистской работе еще не устранено начетничество и догматизм. Занятия во многих кружках и политшколах проходят на низком уровне, слабо увязываются с жизнью, с практическими делами комсомольских организаций.Тов. Машеров критикует ЦК ВЛКСМ,I который нередко свое руководство политическим просвещением ограничивал требованием максимального охвата комсомольцев и молодежи учебой в кружках и политшколах, слабо вникал в содержание их работы.Слово предоставляется председателю Мандатной комиссии тов. С е м и ч а с т н о м у . Он сообщает, что за время, прошедшее после XI съезда, ряды ВЛКСМ увеличи лпсь более чем на 9 миллионов человек. Это является ярким свидетельством дальнейшего укрепления связи комсомола с широкими массами молодежи. В промышленности, на железнодорожном транспорте, стройках и в учебных заведениях число комсомольских организаций увеличилось на 44.6 41 . Созданы крупные ком- со.чольские организации на «Кунбышев- гидрострое», «Сталинградгидрострое» и других стройках страны.Всего на XII съезд ВЛКСМ избрано 1.334 делегата. В их числе рабочие, колхозники. работники МТС и совхозов, инженеры. техники и деятели науки, воины Советской Армии, работники искусства, литературы, печати, учителя н пионервожатые, студенты и учащиеся. 43,8 процента делегатов имеют высшее и незакон- 4eFiHoe высшее образование, 395 человек учатся без отрыва от производства в высших и средних учебных заведениях. Среди делегатов —  8 Героев Советского Союза, 24 Героя Социалистического Труда, 556 человек имеют правительствениые награды.Секретарь Новосибирского обкома комсомола тов. С обо л е в рассказал, как на конкретных практических делах растет и воспитывается молодежь.Дояркат колхоза «Большевик» Черкасской области Герой Социалистическою Труда тов Р е в а  говорит, что комсомольцы и молодежь .Украины настойчиво трудятся над осуществлением намеченной пап- тией программы дальнейшего подъема социалистического сельского хозяйства Она рассказывает об успехах колхоза в развитии животноводства, о своей работе. В 1953 году она надоила от каждой коровы в среднем по 7.302 литра молока, за что

получила в порядке дополнительной оплаты 9.500 литров молока. В нынешнем году тов. Рева обязалась надоить по 7.500 литров от каждой из восьми закрепленных за нею коров.Комсомольская организация оказывает большую помощь колхозу в развитии животноводства.Секретарь ЦК BJKCM  тов. З а л у ж н ы й  посвятил свое выступление работе комсомольских организаций промышленности. Число комсомольцев в промышленности, на транспорте и стройках за последние пять лет увеличи.лось более чем на 2 миллиона человек. Выросло число комсомольцев в таких важных отраслях промышленности, как угольная, нефтяная, легкая и пищевая. Однако уровень комсомольской работы еше,отстает от требований жизни. Некоторые комсомольские организации предприятий слабо мобилизуют молодежь на повышение производительности труда. Комсомольские работники нередко большео.эабочены не тем. какую помощь надо ока.зать мо.тодому рабочему, а тем, чтобы была оформлена бумага, подтверждающая участие этого рабочего в соревновании. Слабо распространяются среди молодежи передовые начинания.Тов. Залужный критикует Министерство черной металлургии, которое за последние три года не провело ни одного совещания передовиков-мета.длургов по обмену опытом, а руководство социалисти- чеекпм соревнованием сводит к сбору статистических данных.На трибуне —  председатель Комитета по физической культуре и спорту при Совете Министров СССР тов. Р о м а н о в . За носледнир пять лет, говорит он, число физкультурников увеличилось в стране более чем в два раза, подготовлено более трех тысяч мастеров спорта. Советские спортсмены установили 2.131 рекорд СССР, 208 из которых превышают офп- ппальныр мировые рекорды.Крепнут международные связи Советского Союза. Только в 1953 году советские спортсмены выступали в 19 странах, а СССР посетили спортсмены 29 стран. Спортивные секции С!ССР состоят в 22 международных спортивных объели- неииях, что способствует укреплению дружбы и сотрудничества между спортсменами всех стран.Тов. Романов говорит о роли комсомольских организаций в развитии физкультуры и спорта, о их обязанности повседневно заботиться о физической закалке молодежи, о подготовке ее к труду и обороне Родины.Слово предоставляется секретарю ЦК Веводемократичрского союза молодежи Китая Л ю  Д а г а -ш е н у . Делегаты и гости устраивают бурную овацию представителю молодого поколения великого китайского народа. Лю Лаю-шен передает от имени молодежи Китая горячий привет участникам съе.зда и в их лице всей советской мо.лолржи. Ленинский комсомол, говорит он. образен для молодежных ор- ганизашгй, руководимых коммунистическими II рабочими партиями зарубежных стран. Организации передовой молодежи учатся у комсомола тому, как стать боевым помощником и резервом партии, как воспитывать молодежь в духе коммунизма.Китайская ио.тодежь с большим энтузиазмом следит за успехами советской молодежи в деле строительства коммунизма. Мы прекрасно понимаем, заявляет оратор, что сегодняшний день Советского Союза—  это наше завтра!

Лю Даю-шев говорит о крепнущей дружбе между народами СССР и Китая, которая стала мошной силой в деле защиты мирз и безопасности на Востоке и во всем мире.Под продолжительные аплодисменты и возгласы «,Ура!», китайская делегация передает президиуму съезда красное бархатное знамя Новодемократического сою.эа молодежи, а также действующую модель станка, сделанного членами союза молодежи Мукденского станкостроительного завода в честь ХП съезда ВЛКСМ. Члены делегации преподнесли участникам съезда значки ^китайско-советской дружбы.На трибуне президент Всемирной федерации демократической молодежи Б р у н о  
Б е р н и н и . Делегаты и гости встречают его бурными аплодисментами. Бруно Бернини оглашает послание Всемирной федерации демократической молодежи.Приветствие ВФЛМ оканчивается здравицей в честь героического комсомола и советской молодежи, в честь нерушимой дружбы советской молодежи и молодежи мира, международного единства молодого поколения.Под бурные аплодисменты де.легацпя Всемирной федерации демократической молодежи преподносит съезду почетное знамя Федерации, а также альбом, в котором отражена ее восьмилетняя борьба в защиту интересов молодежи.На утреннем заседании выступили также секретарь Ивановского обкома комсомола тов. З а в ь я л о в а , секретарь Комсомольского райкома комсомола Саратовской области тов. А п а с о в а , секретарь ЦК ЛКСМ Киргизии тов. А б д ы к у л о в .На вечернем заседании 22 марта продолжалось обсуждение отчетных докладов Центрального Комитета и Центральной ре- в-изиоаной комиссии ВЛКСМ. Делегаты горячо приветствуют появление в правительственных ложах товаришрн Г .  М . М а 
л е н к о в а , Н .  С .  Х р у щ е в а , К .  Е .  В о п о ш и л о - 
в а , Н .  А .  Б у л г а н и н а . М . А .  С у с л о в а , 
П .  Н .  П о с п е л о в а  и Н .  Н .  Ш а т а л и н а .Слово получает секретарь ЦК ЛКСМ Латвии тов. Б е м а н . Он говорит, что молодежь Советской Латвии является активным помощником партии в решсиии важнейших вопросов жизни республики. Большую роль играет комсомол в колхозном строителтустве. 750 членов ВЛКСМ выдвинуты на руководящую работу в колхозах. свыше тысячи комсомольцев избрано в состав правленжй колхозов и ревизионных комиссий.Тов. Беман критикует Министерство сельского хозяйства СССР, которое не обеспечивает молодежь, же.дающую изучать сельскохозяйственную технику, соответствующей литературой и учебными пособиями.Главный редактор газеты «Комсомольская правда» тов. Г о р ю н о в  в своем вы- ступ.дении признал, что серьезная кряти- кз, которой была подвергнута на съезде работа «Комсомольскей правды», справса- Л'Ива. Мы обещаем съезду, заявил он, серьезно поправить дело, принять меры к улучшению газеты.На трибуне председатель колхоза имени Калинина. Ржаксинского района. Тамбовской области, тов. К а п н и н . Он расска-! зывает о том. как с помощью партпГшоп и комсомольской организаций сельхозартели удалось за копоткий срок —  полтора гола —  преодо.теть отставание и выйти в число передовых. Урожайность зерновых культур поднялась в два —  три

раза, почти в два раза возрос доход я м - хоза, значительно увеличилась оплата трудодня.Работники ЦК ВЛКСМ, Министерства сельского хозяйства и сельскохо.эяГютвен- ных органов, заявил тов. Канмин, пока еще плохо учат нас, как лучше руководить крупным хозяйством.Секретарь ЦК ЛКСМ Армении тов. Т е р -  
Г а з а р я н ц  рассказал об участии ко.мсо- мольских органи.эаций республики в борьбе за увеличение производства предметов широкого потребления.Тов. Тер-Газарянц говорит о серьезных недостатках в идеологической работе среди молодежи, что является результатом слабого руководства этим делом со стороны комсомольских органов и ЦК ВЛКСМ. Руководящие работники ЦК ВЛКСМ редко выезжают на места, не выступают перед молодежью с политическими докладами.'  С большим вниманием делегаты и госта выслушали выступление Президента Академии наук СССР академика Н е с м е я 
н о в а . Он рассказал о крупнейших достижениях отечеетвенней науки в различных отраслях знания, ее широком применении в народном хозяйстве, о перспективах дальнейшего развитая. Главное в науке, сказал академик. —  это кадры. Молодежная часть научных кадров растет из года в год. Около 1.200 комсомольцев являйту ся аспирантами и докторантами Академии. Президент Академии выразил уверенность, что комсомольцы, молодежь будут и в дальнейшем упорно овладевать высотами знаний.Правы были те делегаты, говорит секретарь Союза советских писателей СССР тов. С у р к о в , которые упрека.ти некоторых писателей в отрыве от жизни, призывали их жить одной жизнью с молодыми героями их будущих книг. Сейчас Ленинский комсомол поднялся на большой трудовой подвиг —  освоение целинных земель. Этот подвиг высок и благороден, но чтобы почувствовать его во всем величии, писатель должен пережить с героем его первую весну на новых места.^, трудности, которые придется преодолеть, его первые радости и первые победы, тогда он сможет создать произведение правдивое и сильное.Тов. Сурков заявил, что Ск)юзоч советских писателей СССР будут приняты меры К со.эданию произведений, отвечающих требованиям жизни.Горячими аплодисментами встретили делегаты нредсеаателя Главного п))авле- ння Союза польской молодежи С т а н и с л а 

в а  П и л я в к у . Приветствуя делегатов XII съе.зда ВЛКСМ, комсомольцев, советскую молодежь от имени Союза польской молодежи, юношей и девушек Польской Ua- роднон Республики, он говорит, что дружба советского и польского народов крепка и неруши.ма.Под бурные аплодисменты Станислав Пилявка В1>учает президиуму подарок —  альбом о жизни и труде молодежи Польши.Снова в зале возникает овация, коп а прелсеаательствующин объявляет о выступлении Генерального Секретаря Ckimta' республиканской молодежи Франции Г  и 
Д ю к о л о н е , передавшего привет от Сою.эа республиканской молодежи Франции и Союза девушек Франции Члены делегации передают в президиум знамена этих организаций. (ТАСС)..................................................В Е С Е Н Н И Е  П О Л Е В Ы Е  Р А Б О Т ЫКИЕВ. Колхозы и совхозы южных областей Украины иачал1и сев ранних яровых. В ряде районов Одесской, Кирово- гра.1скон и других областей под наблюдением и руководством спепиалистов семена перед посевом обрабатываются фосфоро- и азотобактерином. Агрономы МТС и колхозов следят за своевременным применением этих удобрений.

Нынешней весной бактериальные удобрения будут применены в республике на трех миллионах гектаров —  на площади, в три раза большей, чем в минувшем году. Особенно широко используются бактериальные удобрения под овоши и картофель. Площадь посевов, обработанных этими удобрениями, по республике возрастает в 10 ваз.

ОРЕЛ. Колхозы области готовятся к весне. Они обеспечили себя семенами, провели на полях неоднократное снегозадержание. Колхозы Покровского, Мпенско- го. Волховского и ряда других районов обменяли все семена на высокоурожайные.В Хотынецком районе широко развернулась добыча торфа на удобрение, в

(Московском районе ведется заготовка туфа для известкования кислых почв.В области на десятки тысяч гектаров расширяются посевы зерновых за счет и.зменения структуры посевных площадей и освоения целинных земель. Механизаторы готовятся к их распашке.22 марта. (ТАСС).
П О Д Г О Т О В К А  К  В Е С Е Н Н Е М У  С Е В У

Плохо готовятся к освоению новой 
сельскохозяйственной техникив  Томском районе нынче намечено посадить картофеля на площади 1.400 гектаров. К началу полевых работ МТС района должны иметь 13 картофелепосадочных машин СКГ-4. Томская МТС уже получила 4 таких машины, пятая машина будет пблучена во втором квартале.Как же готовятся в колхозах зоны Томской МТС в освоению картофелесадкалкш СКГ-4?Главное в освоении картофелесажалки СКГ-4 —  это подбор и подготовка людей. Особенно важно правильно подобрать машиниста —  начальника агрегата. Он не только должен хорошо знать машину, технику посадки, но и быть умелым организаторомВ Московской области машинистзми картофелесажалок СК.Г-4 ставят комбайнеров. и.чеюших большой опыт работы на машинах и руководства людьми.—  Есть такие люди и у нас. —  говорит секретарь партийной организации МТС тов. Безденежных.Действительно, комбайнеры тг. Кандинский. Смокотин. Волтовский, Варкетин, Чуренков и ряд других во время уборочной кампании прошлого года показали, что они не только хорошо изучили вверенную им технику, но и являются неплохими органи,эаторами Однако в Томской МТС до последнего времени еще было неизвестно, кто же будет работать на новых машинахНе решено, кому из трактористов будет поручена работа на тракторах в сцепе с СКГ-4 Подбор остальных работников для агрегатов целиком перепоручен правлениям колхозов МТС в.зяла на себя лишь проведение семинара с прицепщиками. Однако на первый семинар из 50 вызванных явилось только 6 человек На второй семинар также явились не все прицепщики.

Вопрос об учебе регулировщиков и контролеров даже не поднима.дся, а ведь от них зависит точность квадратов, то есть судьба самой посадки.Трактористы МТС также еще не изучают картофелепосадочные машины. Не при- ступ)и.ди к изучению машины СКГ-4 и на агротехнических курсах в ряде колхо.зов. Даже лекции о квадратно-гнездовом способе посадкш картофеля читались не везде.—  Ждем, —  говорит главный агроном МТС тов. Новокшонов, —  лекцию из областного упрашдения сельского хозяйства.До сих пор не изучали этой машины и плохо представляют ее работу технику посадки картофеля квадратно-гнездовым способом и председатели колхозов, в которых будут работать картофелесажалки, да и сами руководители Томской МТС.Главный инженер МТС тов. Стронгин, например, считает, что мерная проволока црелставляет собой цельный кусок в 500 метров. Выпускаемые же сейчас картофелесажалки СКГ-4. в том числе и те. которые получены Томской МТС, имеют мерную проволоку, состоящую из нескольких звеньев.Более или менее изучил устройство клртофе.дссажалки СКГ-4 пока только участковый механик тов. Вершинин, которому поручено ведение семинаров но работе на этой машине. Во. и его знания пока неудовлетворительны, так как опыт работы передовых машинистов картофелеса- жальщиков нм не изучен. Не .шаком он и с агротехникой возделывания картофеля квадратно-гнездовым способом.В колхозах зоны МТС не хватает семян картофеля. В таких колхозах, как «Ленинский путь» имени Сталина «Заветы Ильича» недостает до 50 процентов семян. Работа по их изысканию орга низована плохо. Считают, что не хвата

ет 600 тонн семян. Но фактически их недостает больше.Просчет допущен не только в этом. Дело в том. что специальных картофеле- сортировок в колхо.зах зоны МТС нет. Предполагается организовать отбор семян вручную. Для этого потребуется иного рабочей силы, большие затраты труд01дичй. В то же время в кадхозе «Первое Мая» некоторые колхозники давно применяют в своих подсобных хозяйствах сортировальные столы. Несложные по конструкции. они могут быть сделаны каждым колхозным плотником. Но поделка таких столов не организована.Для работы на картофелесажалке СКГ-4 понадобятся и различный инвентарь: вешки, колышки, корзины, флажки. Подготовка инвентаря в колхозах не ведется.В колхозе «Первое Мая» и ряде других пол посадку картофеля отводится не зябь, а весновспашка, навоз и перегной пол картофель не вывозится. Из 40 тысяч тонн в колхозах зоны пока вывезено только 11 тысяч, в основном, под овощи. Например, в колхозе «Первое Мая» из плана 2.850 тонн вывезено только около 1.500. А под картофель еще не вывезено ни одного воза.Столь же плохо Обстоит дело и с  заготовкой минеральных удобрений. Из 487 тонн выкуплено 356 тонн, а вывезено 
110.Однако и те минеральные удобрения, которые уже вывезены, не готовятся для внесения их в почву картофелесажалкой СЕГ-4 Чтобы машина СКГ-4 работала бесперебойно. нужны гранулированные удобрения На базах «Гельхозенаба» их нет. а изготовление органоминеральных гранулированных удобрений в колхозах не ор- гапизовапо.

Подбор массивов ироизвеяен не везде удачно. Например, в колхозе имени Сталина- преддолагаетея засадить картофелесажалкой 30 гектаров, а вполне пригодных, ровных площадей там будет энача- тельио меньше. В то асе время в К|Ъдхозе имени Ворошилова для работы картофеле- салкалки есть подходящий массив, вспаханный под зябь. Но в этом колхозе посадку картофеля МТС планирует провести непереоборудоваиной картофелесажалкой СК -2 , которая не дает квадрата. Не собирается МТС вводить квадратно-гне.эдо- вую ^посадку картофеля, .заменяя ее рядовой, в колхозах «Путь Ленина» и «Кзыл Октябрь». Подобные факты свидетельствуют о том, что массивы, на которых будут работать СКГ-4. не везде достаточно изучены. Если ошибки в подборе массивов не устранить сейчас, это придется делать в горячие дни сева, что неизбежно внесет в график использования' машин на посадке путаницу.
VНекоторая часть картофеля в Томской МТС должна быть посажена квадратно-гнездовым способом пол тракторный, конныи плу1 или культиватор Но обучение способу квадратно-гнезловой посадки картофеля под плуг п культиватор ни в одном колхозе не организовано.Пможенне в Томской МТС характерно и для других МТС района. Гайон не готов к освоению новой техники, котооаа сейчас завозится в распоряжение картофелеводов, не готов он к посадке картофеля квадратно-гнездовым способом вообще.Подготовка к посадке картофеля квад- ратно-гнезловым способом стала таким об- ра.зом одним из наиболее отстающих участков в подготовке к севу. Это отставание должно быть быстро преодолено

А .  К У З И Н ,  j
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До конца устранить формализм в руководстве
колхозами и МТС★  ★  ★

Д ел а  и  планы  зональной группы  райпома парт ииНа группы работников райкомов партии по МТС возлагаются большие и ответственные задачи по претворению в жизнь мероприятии, намеченных партией и правительством по крутому подъему сельского хозяйства. Они призваны практически организовать выполнение исторических постановлений сентябрьского и февральского Пленумов ЦК КПСС. Основное в работе зональных групп —  ликвидация обезлички и безответственности в руководстве колхозами и МТС, приближение партийного руководства к сельскохозяйст- венно.му производству.Осуществляя эти задачи, зональная группа по Туганской МТС стремится сосредоточить все свое внимание на живой организаторской и политической работе в массах.Мы стали глубже заниматься дела- »га каждого колхоза, г.лубже вникать в вопросы колхозной экономики.Раньше зачастую работники райкома ехалп в колхоз лишь для того, чтобы «сфотографировать» недостатки, подготовить справку и проект решения на бюро райкома. Сейчас дело изменилось. Работники райкома по зоне МТС ныне, как правило, не только вскрывают недостатки и их причины, но и, главное, сами организуют практическую работу по устранению недостатков.Вот конкретный пример. На отчетно- выборном собрании в колхозе имени XIX съезда партии колхозники вскрыли факты нарушения Устава сельхозартели, подвергли резкой критике правление и при выпорах полностью обновили его состав. Зональная группа сделала из этого серьезные выводы. В колхоз на руководящую работу райкомом были направлены три ко.чмуниста, что позволило там создать партийную организацию.Для оказания практической помощи партийной организации и вновь избранному правлению в колхоз выехал инструктор тов. Носов. В течение семи дней он находился в колхозе, изучал на месте положение дел, помогал коммунистам в решении стоящих перед ними задач. Были проведены партийное собрание, собрания колхозников по бригадам, оказана помощь агитколлективу, организовано выполнение мероприятий, намеченных на отчетно-выборном колхозном собрании. Результаты проведенной работы не замедлили сказаться. Повысилась трудовая дисциплина в колхозе, полностью были укомплектованы кадрами фермы, была создана строительная бригада для ремонта животноводческих помещений и нового строительства, организована вывозка навоза на поля, подработка семян. Подобная работа проведена тов. Носовым и в колхозе имени Вышинского.Следует отметить, однако, что нам еще не удалось полностью отрешиться от старой, осу:кденной практики руководства сельским хозяйством. Это сказывается в том, что порой мы неглубоко, поверхностно разбираемся в жизни колхозов, не до

бираемся до коренных причин имеющихся недостатков. В своей работе мы иногда встречаемся еще с такими вопросами, в которых сами слабо разбираемся.Так. например, инструктор тов. Воро- дич, находясь в колхозе имени Андреева, столкнулся с серьезными недостатками в работе свиноводческой фермы. Однако он не сумел глубоко проанализировать причины этих недостатков, ничего не предпринял Д.ЧЯ устранения их.Жизнь требует, чтобы работники зональных групп глубоко знали вопросы сельского хозяйства. Райком партии организует в ближайшее время семинар для работников партийного аппарата. На семинаре будут регулярно читаться лекции специалистами сельского хозяйства но вопросам полеводства и животноводства, будет организован разбор и обсуждение практики работы групп райкома партии по зонам МТС.Обеспечить успех в решении задач, поставленных сентябрьским и февральским Пленумами ЦК КПСС, невозмолено без всемерного укрепления партийных организаций колхозов, усиления массово-политической работы среди колхозников, без дальнейшего повышения активности, коммунистов в борьбе за крутой подъем сельского хозяйства.Что же конкретно зональная группа сделала в .этом направлении?В трех колхозах зоны Туганской МТС вновь созданы партийные организации. Если раньше партийные организации были из семи колхозов только в двух, то сейчас имеются в пяти. Колхозные и территориальные партийные организации с помощью работников зональной группы по МТС оживляют политическую работу среди колхозников.Колхозные партийные организации за последнее время стали лучше осуществлять контроль хозяйственной деятельности правлений колхозов, смелее развертывать самокритику и особенно критику снизу. Отчетные и отчетно-выборные колхозные собрания отличались более высоким уровнем критики и самокритики по сравнению с прошлым годом.На колхозных собраниях отмечалось, что правления некоторых колхозов очень редко проводят общие колхозные и бригадные собрания, мало советуются с рядовыми колхозниками. Учитывая эти замечания. работники зональной группы и колхозные партийные организации стали лучше контролировать, насколько строго соблюдаются принципы колхозной демократии оказывать практическую помощь правлениям колхозов в бригадирам в подготовке и проведении общих колхозных и бригадных собраний.Выполняя постановленио сентябрьского Пленума ЦК КПСС, заметно улучшила свою работу партийная организация МТС. Все 14 коммунистов расставлены на решающих участках производства Больш-ш- ство из них работает бригадирами трак

торных бригад, комбайнерами и трактористами.Партийная организация, используя право контроля хозяйственной деятельности, постоянно вникает в экономику МТС, в производственную жизнь, вьивляет недостатки и принимает действенные меры к их устранению. Совместно с дирекцией МТС она провела большую работу по укреплению трудовой дисциплины, улучшению организации труда, по выявлению и исполыованию внутренних резервов МТС. Партийная организация развернула большую работу по прео.долению укоренившейся в сознании некоторых механизаторов привычки смотреть на себя, как на сезонного рабочего, который лишь временно находится в МТС. В преодолении этого недостатка серьезную роль сыграла также профсоюзная организация, регулярное проведение общих собраний. В результате воспитательной работы окрепла трудовая дисциплина механизаторов, улучшилось качество ремонта тракторов и сельхозмашин.Однако в деятельности партийных организации колхозов и МТС есть еще немало не,достатков. Партийные организации ряда колхозов не интересуются, как колхозники овладевают сельскохозяйственными знаниями, не вникают в работу агрозоотехнических курсов. Именно этим объясняется то, что в некоторых колхозах (колхозы имени Чапаева, имени Хрущева, имени XIX съезда партии) с агротехнической учебой колхозников дело обстоит плохо. В ряде колхозных парторганизаций, а также и в парторганизации МТС неудовлетворительно осуществляется контроль за исполнением принятых постановлений Многие хорошие решения по этой причине остаются не выполненными. Мало внимания партийные организации уделяют политической учебе коммунистов, не вникают глубоко в содержание занятий в кружках и политшколах. Некоторые пропагандисты ведут занятия в отрыве от жизни, в отрыве от задач, решаемых партией на современном этапе. Есть недостатки и в массово-политической работе. Так, нап1)имер, партийная организация МТС упускает из поля зрения проведение во<'питательной работы с теми механизаторами, которые работают за пределами мастерской, в других населенных пунктах.Во всех этих недостатках повинны и мы, работники .зональной группы райкома партии. Нам следовало своевременно обратить внимание партийных организации на эти недостатки, оказать помощь в устранении их. Этого мы не сделали.Дело подбора кадров пре.тседателей ко.л- хозов у нас несколько улучшилось. Сейчас в нашей зоне работают 2 председателя колхоза с высший ббразованием, 2 —  со средним агрономическим образованием и три практика. С подбором же бригадиров полеводческих бригад и заведующих животноводческими фермами у нас в ряде колхозов, и особенно в колхозах имени Шверника и имени Василев

ского, вопрос остался до сих пор нерешенным.Работа с  бригадирами и заведующими фермами у нас еще поставлена очень слабо, их учеба до настоящего времени должным образом не была налажена.Изучение и распространение передового опыта —  важнейшая задача каждой зональной группы. Однако в этом направлении мы сделали и делаем очень мало. Изучение и распространение опыта передовиков у нас не стало еще на деле важнейшей составной частью руководства сельским хозяйст’вом.Сейчас мы принимаем меры к улучшению этой работы. Зональная группа готовит слет передовиков сельского хозяйства, который будет проведен 1 апреля. Зоотехники МТС изучают опыт лучших доярок тт. Михайловой и Барановой с целью внедрить его в практику работы дояров других ферм.В деле распространения передового опыта большую роль могут сыграть доклады председателей передовых колхозов на общих собраниях колхозников в отстающих артелях.'Такие дов.лады мы имеем в виду организовать систематически, t Важным методом передачи передового опыта могут стать взаимные прове1Жи выполнения социалистических обязательств соревнующихся колхозов, бригад, ферм. Такие взаимопроверки в нашем районе недавно проведены в зоне Рождественской МТС. Они помогли колхозникам не только подметить недостатки, но и перенять и использовать в своей работе все ценное, интересное, что они видели в сосед.чем колхозе. После взаимных проверок в колхозах зоны Рождественской МТС значительно улучшилась подготовка к севу. Взаимопроверка готовности к севу в бли- лсайшее время будет проведена и в зоне Туганской МТС.Одним из самых главных вопросов сейчас является подготовка в весеннему севу. Зональная группа держит этот вопрос в центре своего внимания. Совместно с дирекцией МТС и правлениями колхозов мы сейчас ведем организаторскую работу в полеводческих и тракторных бригадах, направленную на то, чтобы хорошо подготовиться к севу и успешно провести его.В МТС своевременно закончен ремонт тракторов и сельскохозяйственных машин, полностью укомплектованы тракторные бригады.Наш долг, долг партийных орг^низацтгй колхозов и МТС —  возглавить трудовой подъем тружеников колхозных полей и на основе широко развернутого социалистического соревнования обеспечить успешное решение задач, поставлен- иых перед колхозами и МТС партией и правительством.Мы должны до конца устранить форма- лизм в руководстве колхозами.
Б .  КАНОЭ,

с е к р е та р ь  Т у г а н с к о г о  р а й к о м а  К П 'С  
п о  зоне Т у г а н с к о й  М Т С .

Письма о работе одной зональной группыГлавное— работа с людьмиСоздание группы работников райкома КПСС по зоне Молчановской машинно- тракторной станции содействовало приближению партийного руководства к решающим участкам колхозного производства.Зо'нальная группа начинает более конкретно решать некоторые коренные вопросы организационно-хозяйственного укрепления колхозов.Вот как, например, организовала группа разработку мероприятии по развити.ю общественного хозяйства колхоза «Страна Советов». В колхоз выехали секретарь рапко.ча КПСС, директор МТС, главный агроном, главный зоотехник и старшин бухгалтер-инструктор по колхозному учету. Вместе с членами правления, бригадирами полеводческих бригад, заведующими животноводческими фермами, с активом каждый из них разобрался с состоянием дел в определенной отрасли хозяйства колхо.за. Выли намечены конкретные мероприятия по развитию хозяйства, которые будут обсуждены на расширенном засеаанни правления и на общем собра- ЕШ1 членов арте.та.В целях изучения работы партийной органи.зании колхоза «Путь к коммунизму» и определения мер по организационному укреплению и повышению роли парторганизации в развитии артельного хозяйства в этот колхоз выеха.лп 19 марта заведующий орготделом райкома тов. Заводенко и инструктор зональной грун- пы тов. Кондратюк.Но в работе группы еще много формализма.Главным недостатком в деятельности зональной группы является крайне слабая организаторская и политическая работа с людьми, непосредственно на местах, в МТС и колхо.зах. в первичных парторганизациях, работа, развивающая творческую инициативу и активность масс в выполнении сложных и жизненно важных задач, поставленных партией и правительством.Работники зональной группы до сих пор еще редко бывают в колхозах, и особенно в отдаленных, мало общаются с колхозниками и даже механизаторами МТС, в непосре.дственной близости от которой они проживают. Пребывание их в том или ином колхозе нередко бывает очень кратковременным п не оставляет заметного следа в жизни артели а ее первичной нарторганйзаиии.Мало еще опирается в своей работе зональная группа на колхозные паргийные организации. Эти парторганизации все

еще малочисленны, слабо оказывают воз- аействие на производственную жизнь колхозов, неудовлетворительно занимаются организацией массово-политической а культурно-просветительной работы средиКОЛХОЗНИКО'В.Нулчно было с самого начала сосредоточить внимание зональной группы на укреплении колхозных парторганизаций. Однако практически пока в этом направлении почти ничего не сделано.Инструктор зональной группы тов. Кондратюк, например, ни разу не был в колхозе имени Карла Маркса, тогда как партийная организация этого колхоза нуждается в серьезной практической помощи со стороны райкома КПСС.Два месяца в партийной организации колхоза «Страна Советов» не было собраний, слабо проводится массово-поличтиче- ская работа среди колхозников. За .это время там побывали и секретарь райкома тов. Ситников, и инструктор тов. Кондратюк. но пололсение дел в партийноп организации после их посещения не изменилось.Зональная группа должна, прежде всего, сосредоточить свои усилия на повсе- дирвноП организаторской работе с люДьмп, улучшить работу колхозных партийных органи.зании, всемерно повышая их роль в развипш колхозного производства.
О .  И В А К 0 8 .Ждем более конкретного руководстваНесшгаенно, зональная группа райкома партии по зоне Молчановской МТС уже немало сделала по улучшению руководства нашей партийной организацией.Но эта помощь партийной организации далеко не достаточна.Зональная группа работает в отрыве от ме.ханизаторов и спепиалистов сельского хозяйства МТС. Работники зональной группы редко беседуют с рядовыми коммунистами, не имеют широкой связи с агронома.чи. зоотехниками, ветРелыше- рами, бригадирами тракторных бригад и трактористами.Работа партийной организации МТС была бы более содержательной, если бы зональная группа глубже вникала в деятельность партийной организация и повседневно направляла ее работу.Но несмотря на то что наша МТС расположена на территории районного центра, работники зональной группы райкома бывают у нас не так ,уж часто, а ансз- руктора райкома КПСС! но нашей зоне тов. Голубева, например, мы еще ни разу не видели.Еелд бы зональная группа лучше зна

ла положение дел, систематически вникала в работу партийной организации, она помогла бы нам из1бавиться от имеющихся у нас недостатков в работе.Мы вправе ожидать и от бюро и отделов райкома КПСС более серьезной помощи. Создание зональной группы райкома не снимает с них ответственности за работу МТС. Однако такой помощи мы получаем мало. В работе отделов райкома преобладают канцелярские методы руководства. За период моей работы в МТС я ни разу не видел у иас ни одного из работников отделов.Отдел пропаганды и агитации райко.«а КПСС мог бы серьезно помочь нам в повышении уровня партийно-политической работы в коллективе. Но работники отдела не интересуются работой партийной организации. За весь период подп>товки и 1гроведения выборов в Верховный Скзвет СССР никто из них не побывал в нашем коллективе, не побеседовал с агитаторами, не помог исправить ошибки в работе агитколлектива и сети партийного просвещения. 0 только по окончании избирательной ка.мпании работник райкома КПСС тов. Устюжанина срочно, по телефону, затребовала справку о проведенной нами агитапионно-иассовой работе в период подготовки и проведения выборов. Это была моя единственная «встреча» с работником отдела пропаганды и агитации райкома.Подобные же методы руководства машинно-тракторной станцией и колхозами зоны имеют место и со стороны отделов райисполкома. Работники райисполкома перестали посещать МТС, они редко бывают и в колхо,аах. Когда я был в колхозе «Красное знамя», расположенном в 25 километрах от райцентра, председатель колхоза тов. Мандраков, члены правления артели просили меня напомнить председателю райисполкома тов. Иваненко о том, что он не был в колхозе в течение последних трех лет.Сейчас перед партийной организацией МТС стоят ответственные и неотложные задачи. Боевая задача —  ойеслечить образцовую подготовку к севу, С первых же дней весеннего сева нужно широко развернуть социалястическое соревнование между тракторными бригадами за высококачественное проведение всех весенних полевых работ в ко'лхозах нашей зоны.Партийная организация Молчановской МТС приложит все силы для успешного выполнения стоящих перед ней задач От зональной же группы райкома мы ждем более конкретного руководства,
Н  Б О Л О Т И Н ,  

с е к р е т а р ь  п а р т и й н о г о  бю ро 
' М о л ч а н о в с к о й  М Т С .

Укреплять связь с первичными парторганизациямиНаша партийная организация малочисленна; в ней всего 3 члена партии и один кандидат партии. Нам нужна серьезная помощь со стороны райкома партии и, прежде всего, зональной группы райкома по Молчановской МТС. Но пока мы этой помощи не ощущаем.После перестройки аппарата райкома партии секретарь райкома по зоне Молчановской МТС тов. Ситников был у нас один раз —  на отчетно-выборном колхозном собрании. Инструктор же группы тов.  ̂ Кондратюк не был ни разу. А надо, чтобы они приехали сюда на несколько дней, глубоко разобрались с положением дел в колхозе, помогли наметить меры организационно-хозяйственного укрепления колхоза. Они должны помочь правильно организовать работу партийной органи- .эации. подсказать нам. какими путями должна партийная организация осуществлять контроль деятельности правления колхоза, помочь на месте устранить наши недостатки.В колхозе недостатков много.Прежде всего, необходимо, разобраться с кадрами, укрепить эти кадры, а многим товарищам подсказать, какие они недостатки допускают в работе, н помочь им правильно организовать свою работу.Мало проявляет хозяйской заботы о развитии общественного хозяйства артели председатель колхоза тов. Филипчук. Он редко бывает в бригадах, на фермах, мало советует^ся с рядовыми колхозниками, не прислушивается к их голосу.До весеннего сева осталось немного времени, но до сих пор у нас еще не хватает семенного материала для посева. Не отремонтирован инвентарь, сбруя, не вглвозится на поля навоз. Много еще осталось не вывезенного к фермам сена —  более 1.000 центнеров.Райком партии, его зональная группа, райисполком должны нам помочь лучше организовать подготовку кадров для всех отраслей колхозного производства.Зональной группе райкома партии нужно практически перестроить свою работу, быть ближе к колхозным партийным организациям, повседневно направлять их деятельность.
П .  Ш Е Р Ш Н Е В ,

с е к р е та р ь  п а р т о р г а н и з а ц и и  к ол хо за
и м ен и  К а р л а  М а р к с а , М о л ч а н о в с к о горайона.

_ _ _ _ _ _  .

Украинская С С Р . Монтаж арматуры на строительстве здания Каховской 
(Гидроэлектростанции. (Фотохроника Т А С С ) .ПЛЕНУМ ТО М СК О ГО  О Б К О М А  ВЛКСМСостоялся П  пленум Томского Обкома ВЛКСМ, обсудивший вопрос о работе Томской городской комсомольской организации по оказанию помощи колхозам и МТС области.Пленум отметил, что, выполняя решения сентябрьского Пленума ЦК КПСС, ряд комсомольских организаций города под руководством парторгани-заций улучшил свою работу по оказанию шефской помощи колхозам и МТС, комсомольцы принимают активное участие в изготовлоичи запасных частей, инструмента для МТС, станков для производства торфоперегнойных горшочков, парниковых рам. Многие комсомольские организации активно участвуют в культурном обслуживании сельского населения. Большую работу по выполнению заказов для сельского хозяйства проводят комсомольпы и молодежь ремесленных училищ города.Однако, как отметил пленум, городская комсомольская организация еще мало что сделала по- выполнению решений партии и правительства но дальнейшему развитию сельского хо.зяйства. Участников пленума не удовлетворил несамокритичный доклад секретаря горкома ко.мсомола тов. Христолюоова, они подвергли резкой критике работу горкома и райкомов комсомола гор. Томска.Тт. Кузнепов. Лимонов. Аксенов, Крнво- шеина критиковали Томский горком комсомола и бюро обкома комсомола за то, что они очень мало что сделали по отбору и посылке на постоянную работу в деревню комсомольцев и молодежи города.В сельскохозяйственном, зооветеринарном техникумах и областной агрошколе готовятся специалисты для сельского хо- .зяй'ства. Но горком ко.чсомола, райкомы и первичные комсомольские организашга мало оказывают помощи парторганиза

циям в улучшении учебно-воспитательной работы и производственной практики 'В этих учебных завеаениях.На пленуме нр(н»одились факты неудовлетворительного состояния шефской помощи сельским комсомольским организациям со стороны комсомол1уских организаций вузов и промышленных предприятий города. Докладчик тов. Христолюбов не с.чог привести хотя бы один пример, рассказывающий о том. как ко.«сомольцы вузов, заводов передают с-вой опыт и помогают налаживать работу комсомольских организаций, клубов, организуют пропаганду сельскохозяйственных знаний в колхозах и МТС.Секретарь комсомольской организапии Ювалинской МТС тов. Вознесенская рассказала о том. что ко.чсомольские оргаяи- .зании предприятий, послав на работу в МТС своих комсо-мольцев, забывают о них, не поддерживают постоянной связи с ними, не интересуются, как они работают я живут на новом месте, не организуют через них передачу опыта работы промышленных предприятий.С Томского электромеханического зав >  да в Ювалннскую МТС приехал молодой токарь тов. Цыганов. Он хорошо работает. Комсомольцы и молодежь МТС на- писа.™ письмо комсомольцам завода с просьбой установить связь, организовать обмен опытом работы, соревнование. Но они лаже не дали ответа на письмо механизаторов.Пленум отметил, что работники горкома комсомола и горо.дских райкомов не бывают в колхозах и МТС. не .занимаются изучением основ сельскохозяйственного производства, живую организаторскую работу с молодежью в организациях и на предприятиях часто подменяют бумажным руководством и заседательской суетней.По обсуж.д0нно>му вопросу пленум принял постановление.- □  □  С -« Блокнот агитатора» Ni 5Вышел в свет «Блокнот агитатора» № 5, издаваемый отделом пропаганды и агитации обкома КПСС.В блокноте напечатаны статья 3. Ли- патникова «Все силы на завершение подготовки к севу» и статья И. Дудинского «По пути подъема эконо.

МИКИ и благосостояния трудящихся (в итогам выполнения народнохозяйственных планов за 1953 год в европейских странах народной демократии)».В разделе «В помощь агитатору» напечатаны темы докладов и бесед.
Перед весенне-летней путинойМногие рыболовецкие колхозы и бригады Колпашевского района хорошо ведут по'дготовку К весенне-летней путине. В колхозах имени Фрунзе, имени Стаханова, имени Куйбышева, имени Свердлова, «Искра Ильича» в основном закончен ремонт всех видов ловушек, приведен в порядок гребной фло-т, отремонтированы ры- брЛ'Овецйие избушки. Здесь скомплектованы брига.ды, звенья, которые будут ловить рыбу по открытой воде, распределены водоемы между бригадами и звеньями.Наша моторно-рыболовная станция на- ! мети.та ряд мер, которые позволят увелп- 

1 чить вылов рыбы и ойеслечить выиолне- 
• нне государственного плана. В весеннелетнюю путину в колхозах имени Куйбы- |Шава, имени Свердлова, имени Сталина, имени Жданова, имени Ста.\анова виер- вые будут применяться стерляжьи

морды и донно-нлавные сети. Намечено распространить среди рыболовецких бригад батальную карасевую сеть, которую впервые нрименил в нашем районе рыбак тов. Пинягин. За сезон он выловил одной сетью 80 центнеров рыбы. Такие сети будут применяться в семи колхозах.Нынче три бригады получат моторные лодки и четыре бригады —  метчики. Моторные лодки и метчики МРС уже имеет. Кроме того, намечается псьдностью механизировать лов рыйы на стрежевом песке.Работники моторно-рыболовной станции примут все М'зры к тому, чтобы до конца выполнить намеченные мероприятия на этот год, обеспечить образцовое цро- В'едение весеане-летней путины.
И .  Ш И Б А Е В ,

д и р е к т о р  К о л п а ш е в с к о й  
м о то р н о -р ы б о л о в н о й  с т а н ц и и .Курсы судоводителейв  прошлом году в распоряжении рыболовецких артелей Каргасокского района и бригад гослова было 5 мотолодок. В этом году колхозные рыбаки получат еще 21 МОТ0.10ДКУ. Сейчас дирекция Каргасок- ской моторно-рыболовной станции открыла двухмесячные курсы мотористов и судо

в о д и те л е й . 2 9  ч е л о в е к  и з у ч а ю т  суд о
во ж д е н и е , д в и га т е л и  в н у т р е н н е г о  с го р а 
н и я , э л е к т р о т е х н и к у .На к у р с а х  в о сновном  у ч а т с я  м о то р и 
с ты  из р ы б о л о в е ц к и х а р те л е й  и судовод и
те л и  К а р г а с о к с к о й  м о то р н о -р ы б о л о в н о й  
с т а н ц и и .

В промысловых артелях г. Томе и а
Ч Е Р Н И Л А  Д Л Я  А В Т О М А Т И Ч Е С К И Х  

Р У Ч Е КДо последнего времени чернила для автоматических ручек в г. Томск привозились из других городов. Сейчас промысловая артель «Красное знамя» освоила выпуск таких чернил. До конца года будет выработано 19 тысяч флаконов этой продукции.
Н О В Ы Й  Ц Е ХПромысловая артель «Новая жизш.» выстроила здание нового цеха по выработке мебели Цех будет выпускать диваны, кушетки, столы, стулья. Сейчас в новом цехе производится монтаж оборудования.

В Ы П У С К  С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Х  М А Т Е Р И А Л О В

в  пром ы сл овой а р те л и  « С т р о и т е л ь »  .за
к о н ч е н о  с т р о и т е л ь с т в о  делового д вора. Ва 
деловом дворе им еется п и л о р а м а . С е й ч а с  
а р т е л ь  п о л у ч и л а  в о зм ож н ос ть  в ы п у с к а т ь  
для о б ъ е к то в  с тр о и т е л ь с т в а  т а к и е  д е та л и , 
к а к  с т а в н и , дверны е и о к о н н ы е  к о с я к и , 
а т а к ж е  п а р н и к о в ы е  рам ы .В этом году артель даст строительных материалов почти в три раза больше, чем в прошлом году.

В Ы П У С К  Г О Р Ч И Ц Ы  и  У К С У С АПромысловая артель «Победа» пригту. пила к выпуску в расфасованном вц^в столовой горчицы и столового уксуса.
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УЛУЧШИТЬ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЙ

(С /II межсоюзной конференции профсоюзных 
организаций Томской области)Состоялась Ш  межсоюзная конференция i что Гыигазовская МТС и ряд других ма- профсошзиых организаций Томской обла-1 шинно-тракторных станций плохо спраВ' сти Конференция обсудила отчеты облсовпрофа (докладчик тов. Шеляков) и ревизионной комиссии (докладчик тов. Черкасский), избрала новый состав областного совета профессиональных союзов и ревизионную комиссию.

—  За три года истекшие со дня выборов Томского оплсовпрофа, —  говорит тов. Шеляков —  профсоюзные организации области проделали некоторую работу по вовлечению в ряды профсоюзов новых членов усилили свою организаторскую и воспитательную работу среди членов союза. Выполняя исторические решения XIX съезда КПСС, сентябрьского Пленума ЦК КПСС и последующие постановления партии и правительства, направле.1- выр на дальнейшее развитие промышленности крутой подъем всех отраслей сельского хозяйства, на повышение благосостояния народа, профсоюзные организации под РУКОВ0.1СТВОМ партийных органов вели организаторскую работу среди членов союза, мобилизуя их на выполнение конкретных за.13ч предприятий 
в  учреждений. Улучшилось руководство социалистическим соревнованием со стороны профсоюзных организаций.Социалистическое спреанование на промышленных предприятиях, в МТС и па транспорте принимает все более широкий размах. После 'VI пленума ВЦСПС в области иного рабочих завоевало звание лучшего по своей профессии. Многие рабочие досрочно вьшолни-зи пятилетние производственные задания. На одном только подшипниковом заводе за три года выполнили свои пятнлетние задания 190 рабочих.Возросло число новаторов производства, которые направляют свою творческую энергию на улучшение технологии производства, рациональное использование техники, на повышение производительности труда.Однако профсоюзные организации и руководители предприятий еще слабо направляют воз1)осшую активность трудящихся на дальнейшее повышение производительности труда, являющейся реша.о- щим условием дальнейшею поп.ема и всестороннего развития народного хозяйства.Многие сельские профсоюзные органп- заций еще не ведут настойчивую борьбу за осуществление решений сентябрьского и февральского Пленумов ЦК КПСС, определивших пути крутого подтема всех отраслей селм'кого хозяйства. После сентябрьского Пленума ЦК партии в МТС нашей области направлено на постоянную работу более 1.200 агрономов, зоотехников и инженерно-технических работников, 445 механизаторов. Это налагает на обком профсоюза рабочих в служащих сельского хозяйства и заготовок, на рабочкомы МТС большую ответственность за приобщение новых кадров к активной об- 1цественной и производственной работе. Но в этом отношении сделано очень мало.Профсоюзные организации города и села должны помочь МТС и колхозам области быстрее завершить подготовку к весеннему севу обеспечить успешное проведение посевной кампании, всех сельскохозяйственных работ.Профсоюзные организации леспромхозов и сплавных контор очень мало сделали для того чтобы мобилизовать всех членов союза на выполнение постановления Совета Министров СССР и ЦК КПСС «0 ликвидации отставания лесозаготовительной промышленности». Медленно внедряют"я новые мето.ш работы, обеспечивающие более высокую производительность труда.Лесная промышленность области неудовлетворительно справляется с выполнением государственных планов. Профсоюзные организации и хозяйственные руководители должны улучшить руководство социалистическим соревнованием, мобилизовать трудящихся на своевременное выполнение сезонного плана лееозаютовок.Докладчик подробно остановился па выполнении коллективных договоров. Многие фабкомы, завкомы и рабочкомы вместо повседневной настойчивой борьбы за выполнение коллективных договоров часто ограничиваются лишь сообщениями в вышестоящие профорганы об имеющихся недостатках.Организапионно-масговая работа многих профсоюзных организаций поставлена неудовлетворительно. Профоргани.зации не сумели поднять воспитательную роль профсоюзных собраний, которые проводятся редко, без должной подготовки и при слабой критике снизу. Развитию критики мешает пло.хо поставленная проверка исполнения решений местных и вышестоящих органов, а также предложений и критических замечаний членов профсоюза.Председатель ревизионной комиссии тов. Черкасский в отчетном докладе подробно остановился на финансово-хозяйственной деятельности облсовпрофа.Первым в прениях выстушил делегат тов. Бушуев Он сказал, что значительная часть недостатков профсоюзной работы объясняется слабой связью президиума и аппарата облсовп1шфа с низовыми профор- ганкзапиями, особенно с завкомами, непосредственно подчиняющимися центральным комитетам профсоюзов Контроль за выполнением решений облсовпрофа был поставлен плохо Не было выполнено до конца постановление об усилении творческого содружества ученых Томска с практиками производства.Делегат тов. Сидоренко говорила о том.

ляются с выполнением хозяйственных задач, опаздывают с ремонтом тракторов и других сельхозмашин. Вопросы устройства быта рабочих и специалистов МТС решают медленно.Делегат тов. Смокотин остановился на задачах профсоюзных организаций МТС, ука.зав, что первоочередной из них является мобилизация сил коллективов МТС на успешное завершение подготовки и об- ра.зцовое проведение весеннего сева.Делегат тов. Климук критиковала обл- совпроф за невнимание к профорганизациям учебных заведений, пере,дача опыта работы которых не органи.зована. Облсов- проф порой безучастно относится к школам рабочей молодежи.О трудовом подъеме рабочих завода резиновой обуви, о том, как на заводе идет борьба за осуществление поставленной партией задачи по расширению производства промышленных товаров, рассказал делегат тов. Вей.зеров. Он также критиковал работу межсоюзного клуба, неудовлзт- ворительно обслуживающего коллективы ряда предприятийДелегат тов. Ры.мша поделился опытом коллектива своего мастерского участка, переше.гш.его на цикличный метод лесозаготовок. Он говорит, что новый мзтод ,1ал возможность улучшить производственную работу, резко повысить заработную плату рабочих.Заместитель председателя Томского юр- исполкома тов. Воронин остановился на недостатках жилищно-бытового обслуживания трудящихся, ука,зав. что промышленные предприятия, учебные заведения и советские учреж.шния города неудовлетворительно используют государственные ассигнования на дальнейшее улучшение жилищных условии, коммунального и культурного обслуживания насе-ления. Выступающий отметил, что многие пр')ф- сошзные организации слабо ведут среди трудящихся воспитательную работу.Делегат тов. Школа говорил о том, что на .электромеханическом заводе не созданы условия .для роста молодых инженерно-технических работников. Администр;1- пия прелп1)иятия и завком мало заботятся о выработке у молодых специалистов навыков самостоятельного решения сложных производственных вопросов, мало знакомят молодежь с передовыми методами труда.Член облсовпрофа профессор Черепнин посвятил свое выступление вопро-ам охраны труда на предприятиях лесной промышленности. Он отметил что рабочкомы многих леспромхозов не изучают совместно с медицинскими работниками условия труда, не ведут настойчивой борьбы за их улучшение. Тов. Черепнин рассказал о мерах. принимае.чых в этой области медицинскими учреждениями г. Томска.Делегат конференции тов. Пономарева говорила о том. что профсоюзные организации сельских предприятий часто просо, дят мимо нарушений трудового законодательства.Делегат тов. Кузякина критиковала обком союза рабочих промышленности продовольственных товаров за слабую связь с низовыми профсоюзными организациями.Делегат тов. Кислякова говорила о недостатках жилищно-бытового обслуживания учащихся г. Томска. Она просл.ы проф|'оюзные органи.дации обратить особое внимание на устройство быта учащихся библиотечного техникума и музыкального училища.О мерах по улучшению медицинсдсосо обслуживания трудящихся нашей области рассказал заместитель заведующего обл- .здр.двотделом тов. Рысев.Делегаты тт. Степанова и Нарожных привели ряд фактов формального отношения к соревнованию и указали на необх)- лимость улучшения руководства профсоюзных организаций социалистическим соревнованиемЗаместитель председателя облисполкома делегат тов. Смольянинов посвятил свое выступление вопросу шефства городских организаций и предприятий над колхозами, и МТС указав на необходимость зна- I чительного улучшения всей шефской работы.Делегат тов. Еалегов резко критиковал облсовнроф за канцелярский стиль работы. Работники облсовпрофа мало общаются с профсоюзными организациями предприятий, а до профгруппоргов почти не доходят. не оказывают им помощиПрс.дставитрль ВЦСПС тов. Гусаков подробно остановился на задачах профсоюзных организаций Томской области.Па конференции выступил секретарь областного комитета партии тов. Лукьяне- нок.Конференция признала работу облсовпрофа у.довлетворительной, наметила ю н - крртные мероприятия по улучшению профсоюзной работы.Конференция призвала трудящихся ознаменовать XI съезд п1̂офессиональных союзов СССР досрочным выполнением производственных планов.

ИСПОЛЬЗОВАТЬ ВСЕ РЕЗЕРВЫ ДЛЯ УВЕЛИЧЕНИЯ
ПРОИЗВОДСТВА ЛЬНА☆  ☆

Большие резервы

Состоялся первый пленум вновь избран, ного областного совета профессиональных союзов.Председателем облсовпрофа избран тов. 
Ш е л я к о в , секретарем —  тов. З у б к о в , членами президиума т т . К л и м у к , К у р к и н , 
С м и р н о в , С м о к о т и н . Ч е р е д о в , Ш е л я к о в  и 
З у б к о в .Па заседании ревизионной комиссии председателем комиссии избрана тов. 
П а в л о в с к а я .— □  □  □ -

Квартальный план выполнен
К о л л е к т и в  пром ы сл овой а р те л и  «Ги

г а н т »  Ч а и н с к о го  р а й о н а  п л а н  п е р в о го  
к в а р т а л а  1 9 5 4  года по в ы п у с к у  валовой

бригада лесозаготовителей, выполнившая квартальный нлан на 330 процентов Коллектив артели поставил перед собой задачу— до конца марта дать сверх квар-

В постановлении Пленума ЦК КПСС «О дальнейшем увеличенин производства зерна в стране и об освоении целинных и залежных земель» поставлена задача рас- Ш 1рить посевные площади и повысить урожайность льна-долгунца. Колхозники Асиновского района принимают меры к расшпредшю посевных площадей льна и повышению его урожайности. В 1954 году колхозы района расширяют площади под посев льна на 150 гектаров. Сейчас, чтобы успешно завершить подготовку к весеннему севу, колхозы проводят взаимо- нроверку хода соревнования.Как показала проверка готовности района к севу, на всю площадь посевов льна имеются высококачественные семена, из них 50 процентов— селекционные первой репродукции. Во всех колхозах иод посевы льна заготовлена зябь. Весь лен в колхозах района будет посеян по хорошим предшественникам, в том числе 215 гектаров по целинным и залежным землям, 249 гектаров по пласту многолетних трав и 986 гектаров по рягаиищу.Колхозы района выкупили и вывезли 500 тонн минеральных удобрений, —  в два раза больше, чем под посев 1953 года. Значительно больше, чем в прошлом году, вывезено на поля местных удобрений.Однако колхозами используюд'ся далеко не все возможности в повышении уролгай- ности льна, мало применяется местных удобрений. Больший прирост урожая льна дает внесение фосфорных удобрений НОД зябь. Но и этот апюгехниче- ский прием использован лишь отдельными колхозами.В колхозах района принимаются меры к тому, чтобы наверстать уцущеи- вое. Весной под лен будут вноситься фосфорные и калийные удобрения вместе с перегноем. Большинством колхозов в достаточном количестве заготовлено удобрений на подкормку носевов.Но этим не исчерпываются возможности повышения урожайности льна. Необходимо, чтобы все колхозники, работающие на возделывании льна, обладали необходимыми агротехническими знаниями, чтобы строго соблюдались правила агротехники. Большинство льноводов, убедившись на собственном опыте в том, что без знания агротехники нельзя выращивать высокие урожаи льна, теперь учится в трехгодичных агрошколах.В этом отношении показателен при.чер знатного льновода —  звеньевого колхоза имени Хрущева Сидора Егоровича Логунова. Он, овладев знания.чи агротехники воздрывания льна, получает ежегодно но 6— 7 центнеров льносемян и столько же волокна с гектара. В прошлом году в звене тов. Логунова сеяли лен по рлса- нищу. Весной под культивацию внесли но 4 центнера перегноя, по 2 центнера золы и по 3 центнера суперфосфата на каж.дый гектар, во вре.мя первой и второй междурядных обработок подкормили посев льна на всей площади в 20 гектаров аммиачной селитрой и калийными удобрениями.Важнейшее значение в борьбе за высокий урожай льна имеет своевременная уборка. Какое значение имеет своевременная уборка льна, можно убедиться на примере двух льноводческих .звеньев колхоза имени Хрущева. Звено тов. Логунова получило в среднем по 6 .18 центнера семян льна с тектара, а с б гектаров— по 8 центнеров Другое звено этого же колхоза, которым руководят тов. Картавых, соревнующееся со звеном гов. Логунова, урожай вырастило тоже хороший, примерно 6 центнеров льносе

мян с гектара. Но в силу запаздывания с тереблением льна звено тов. Картавых не сохранило этот богатый урожай и намолотило менее 4 центнеров с гектара. По приблизительным подсчетам потери только в период теребления льна в этом звене составили 10(1—120 центнеров высококачественного льносемени.Лен на землях колхозов Асиновского района растет прекрасно. Но из-за того, что теребление и обмолот зачастую затягиваются, колхозы теряют до 30 процентов урожая. Стало быть, одним из главных резервов в повышении урожайности льна в колхозах нашего района является своевременное теребление, обмолот и расстил льна.Августовский расстил дает высококачественную тресту и предохраняет ее от потерь. Кол.хоз «Новая Сибирь», успевший расстелить часть льноголомки в августе и в первых числах сентября снять тресту, получил ото льна высокие доходы. Колхоз имени Сталина, успевший расстелить всю соломку в августе и в начале сентября, во-время снял ее и все три тысячи двести центнеров тресты сдал гозу- да1)ству высоким номером, получил за нее 1.774 тысячи рублей. Благодаря соблюдению агротехники, своевременному расстилу льносоломки и подъему тресты в колхозе и.чени Сталина калгдый гектар посевной площади льна только от сдачи льнотресты дал 8.870 рублей.Огромное значение в деле повышения урожайности льна имеет правильный расстил соломки и умелый сбор тресты со стлищ. Соблюдая эти требования, звено тов. Логунова часть тресты сдавало государству номером «три с половиной».Таким образом, при возделывании льна необходимо бороться за сокращение сроков уборки. А чтобы этого добиться, нужно максимально механизировать уборку льна. В уборочную кампанию 1953 года в колхозах района механи.эапия применялась крайне неудовлетворительно. Лишь одна треть посевной площади льна была убрана льнотеребилками и льнокомбайнами. Нынче МТС района принимают меры к расширению механизации возделывания льна. Ремонт льнотеребилок и льнокомбайнов поручен механи.ааторам. которым потом придется работать на этих машинах Механизаторы изучают опыт передовиков льноводства.В 1953 году доходы от посева льна в Колхозах района возросли на 70 процентов, а в колхозах имени Сталина, «Комсомолец», «Память Кирова», имени Калинина II других они увеличились в два раза. В результате 8 колхозов получили миллионные доходы.14 колхозов района поставили перед собой задачу получить в текущем году миллионные доходы ото льна: из них пять колхозов наметили получить в этом году по 4— 5 миллионов рублей дохода.Однако доходы колхозов Асиновского района от льноводства могли быть более высокими, если бы на льнозаводе были мочильные цехи, которые с успехом себя оправдали во многих льносеющих районах страны. Кроме того, необходимо, чтобы областное управление сельского хозяйства более правильно планировало размещение посева льна по области. Колхозы Асиновского района имеют урожайность льна значительно выше, чем многие колхозы других районов, однако, посевы селекционного льна в нашем районе с каждым годом сокращаются. В 1954 году Асинов- ский район мог бы посеять не менее 2 тысяч гектаров селекционного льна, однако, запланировано посеять лишь одну тысячу. А ведь потребность страны в льнопродукции ежегодно растет.
П . Г О Л И К О В ,  

с е к р е т а р ь  А с и н о в с к о г о  р а й к о м а  К П С С .

Воспитание и обучение 
председателей колхозов

продукции выполнил на 126 процентов, тадьного плана продукции на 50 тысяч Первое место в соревиовашш занимает > рублей.

В постановлении сентябрьского Пленума ЦК КПСС «О мерах дальнейшего развития сельского хозяйства СССР» намечена грандиозная программа борьбы за новый мощный подъем социалистического земледелия и животноводства. ^О многом теперь надо подумать нам, нредседателям колхозов: как лучше руководить многоотраслевым общественным хозяйством, как решительно искоренять все то, что мешает нашему продвижению вперед.Председатель колхоза —  решающая фигура в колхозном производстве. Пн непосредственный исполнитель директив партии и правительства, воли колхозников. Неудачи или удачи колхоза зависят в первую очередь от качества руководства со стороны председателя колхоза. Там, где председатель колхоза хорошо знает дело. уме.до ведет хозяйство, опирается на актив, тесно связан с колхозниками, там дела идут хорошо И, наоборот, там, где председатель колхоза плохо знает людей, не опирается на колхозников в своей повседневной работе, —  там и дела идут плохо.Одним из лучших председателей колхоза в нашем районе по праву считается Иван Аристархович Соснин —  председатель колхоза имени Молотова. Он руководит этой артелью с 1951 года. За это время колхоз окреп в организационнохозяйственном отношении, доходы его возросли почти в три раза Заметно преобразилась деревня Сосновка, где расположена центральная усадьба колхоза. Если ехать сюда со стороны поселка Большой Подъельник, то еще и.эдали можно увидеть водонапорную башню, мачты колхоз

ного радиоузла, столбы с электропроводами.Механизация трудоемких процессов в животноводстве была проведена в 1952 году. На скотном дворе 1-й бригады, в котором помещается более 100 дойных коров, установлены автопоилки, сооружена подвесная дорога, работает доильная машина. В 1953 году в этой бригаде построен второй типовой коровник. В нем также установлены автопоилки и проведено электричество. В нынешнем году колхоз будет устанавливать еще одну доильную машину.После введения механизации в колхозе намного увеличилась продуктивность скота. Сельхозартель успешно справляется со всеми хозяйственными планами, всегда досрочно рассчитывается с государством. Колхозники верят в своего председателя, в свое правление. Они намечают большие планы на будущее. Планируют увеличить поголовье общественного скота почти в два раза. В нынешнем году намечено строительство животноводческих помещений. конторы, колхозного клуба.Было бы очень полезно, если бы тов. Соснин поделился опытом своей работы, рассказал о стиле и методах управления делами артели.Но этого не делается.Райком партии и райисполком за последние годы проделали известную работу по подбору руководящих колхозных кадров. способных по-научному, планово вести хозяйство. Председателями многих колхозов сейчас работают специалисты сельекого хозяйства. Так, колхозами имени Ильича, «1 Мая», имени Кутузова, имени Ленина, «Заря революпии» руководят агрономы 'ТТ, Петелин, Бочков,
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Машинно-тракторные станции из года в год пополняются новой техникой. 
Сейчас на центральный склад облсельхозенаба поступают новые льно

обрабатывающие машины.
На снимке: работники склада за приемкой вновь прибывшего на склад 

льнокомбайна Л К-7. Фото Ф . Хитриневича.ЗА ВЫСОКУЮ АГРОТЕХНИКУ ВОЗДЕЛЫВАНИЯ ЛЬНАв  прошлом году в нашем колхозе сеялось 80 гектаров льна. В среднем с каждого гектара посева мы получили по 3,4 центнера льноволокна и по 3,7 центнера льносемян. Льноволокно получено высокого качества. Наши льноводы получили в качестве дополнительной оплаты на каждый трудодень, выработанный в льноводстве, по 8 рублей 54 копейки.Много возможностей для ра;)вития льно- во,детва не используется в колхозе.Возьмем для сравнения две бригады. В бригаде 1 (бршадир тов. Рузич) на площади 15,5 гектара получили урожай льносемян по 4,6 центнера с гектара, льноволокна —  4,1 центнера, а в бригаде Л» 5, где бригадиром тов. Мищенко, льноволокна получили по 2,8 центнера, а льносемян —  по 1.8 центнера е гектара. А ведь условия для возделывашия льна в обеих бригадах одинаковые.Основная причина низких урожаев в бригаде № 5 заключается в том, чтоздесь не заботились о правильной агротехнике возделывания льна.

В бригаде № 1 лен сеялся по таасТу многолетних трав, поднятому под зябь. .Зябь была вспахана плугом с  предплужником на глубину 22 сантиметра. Весной производилась культивация, затем предпосевное прикатывание. Ниоев льна был произведен узкорядной сеялкой.В бригаде INI 5 прикатывание не проводилось. ПЛО.ХО была обработана почва, ухода за льном почти не было.В 1954 году посевы льна в колхозе увеличатся на 20 процентов. Мы будем добиваться, чтобы во всех бригадах применить передовую агротехнику.Готювясь получить высокие урожая льноволокна, мы под всю посевную площадь заготовили зябь, полностью засыпали семена высокого качества, заготовили минеральные и местные удобрения.Будем бороться за получение высоких урожаев льна.
А .  С Е Л Е З Н Е В А ,  

а гр о н о м  к о л хо з а  и м ени С т а л и н а , 
М о л ч а н о в е н о го  р а й о н а .

Навести порядок в приеме льна 
от колхозовПартия и правительство придают огромное значение увеличению производства льна, проявляют постоянную заботу о повышении материальной заинтересованности колхозов и колхозников в развитии этой ценной культуры. Многие колхозы нашей области нолучают от льноводства сотни тысяч рублей дохода.Принцип материальной заинтересованности колхозов и колхозников в развитии льноводства грубо нарушается в северных районах нашей области —  Каргасокском, Васюганском. Здесь продукция льноводства сдается колхозами не на льнозаводы и заготовительные пункты «Заготлен», а заготовительным конторам райнотрзб- союза. Райпотребсоюзы не имеют специалистов, которые смогли бы правильно определить качество сдаваемого колхозами льна. .leu , как правило, принимается заниженными номерами, и колхозы недополучают за льнопродукцию десятки тысяч рублей.Такое положение повторяется из года в год, и это, конечно, не способствует развитию льноводства в наших северных районах. J

Комиссия, направленная облисполкомом в 1953 г. в Каргасокский район, установила, что лен от колхозов принимался заниженными номерами. Из-за этого, например, колхозу «Заря революции» заготконтора недоплатила 5.739 рублей 86 копеек. Кроме того, в счет выполнения плана колхозу не было начислено 5 .840 килономеров, за что колхоз также должен был нолучить 15.331 рубль.Неправильные расчеты за сданную льнопродукцию были произведены и с другими колхозами района.Но итогам работы комиссии облисполком дал указание председателю облпотребсоюза тов. Галактионову произвести перерасчет и доплатить колхозам причитающиеся им суммы. Однако этот перерасчет был сделан Каргасокским райнотребсоюзом неправильно, доплата была цронзведена всем колхозам поровну —  по 42 копейки за каждый килоноиер. Таким образом, результаты труда льноводов оказались обезличенными.Необходимо немедленно произвести правильный расчет с колхозами за сданную льнопродукцию и навести порядок в приеме льна от колхозов. П .  З А Й Ц Е В .

Еротенко, Смирнов, Колмаков. В колхозе «Путь к коммунизму» на пост председателя избран веттехник тов. Корнев. Зоотехник тов. Сартаков возглавляет крупный колхоз «Новый быт».Но, выдвинув этих специалистов на посты председателей, райком забыл о них, полагая, что они ни в какой помощи не нуждаются.Правда, некоторые председатели круто повернули дела в артелях, показали себя принципиальными, решительными и непри.миримыми к недостаткам руководителями, знающими колхозное производство.Колхозом имени Кутузова до 1953 года руководил Стронекяй. Хозяйство он развалил.Осенью 1952 года ко.тхозНики сняли Огронского с поста председателя. Вместо него был избран рекомендованный райкомом партии Николай Матвеевич Кротенке, только что окончивший Томскую школу руководящих К0Л.Х03НЫХ кадров.Прошел год, и колхозники убедились, что они не ошиблись, доверив руководство колхозом специалисту. Колхоз заметно шагнул вперед.К сожалению, далеко не во всех колхозах произошли такие изменения. П это вполне понятно, ведь не каждому специалисту искусство руководить дается с первого дня после избрания его председателем. Многие из нас не имеют достаточного опыта организаторской работы. Но районный комитет мало что сделал, чтобы улучшить работу по воспитанию и обучению председателей колхозов.Мы, председатели, не имеем тесной связи друг с другом, хотя почти все колхозы и соревнуются между собой. Мы плохо знаем положение дел в других колхозах, не бываем даже у своих соседей, опытом работы не делимся, и встречаемся разве только на заседаниях в райкоме или в райисполкоме. Между гем крайне важно организовать обмен опытом работы.

Некоторые председатели колхозов не учитывают изменившихся условий работы после укруниения артелей, работают по-старинке., Трудно дается умение руководить большим хозяйством председателю колхоза «Заря коммунизма» тов. Волкову. Не имея достаточного опыта и специальных знаний, он не может правильно руководить хозяйством, «шарахается» из стороны в сторону. Возьмется за лесозаготовки, ослабит руководство рыбодооычей. займется доставкой кормов, прекращает ремонт скотономещенни. Живет он только сегодняшним днем, не видит перспектив, бригады работают вразнобой, каждая по- своему. Трудовая дисциплина в кол.хозе слабая. К сожалению, никто из районных работников не учит тов, Волкова искусству руководства, никто ему не помогает исправлять допущенные ошибки.Мало что делается в нашем районе по повышению политических и специальных знаний председателей. Мы не слышали лекций по организации труда, об опыте руководства укрупненными колхозами. Семинары председателей колхозов проводятся редко.Чтобы квалифицированно руководить современным хозяйством колхоза, развивать его в соответствии с требованиями сентябрьского и февральского Пленумов ПК КПСС, надо не только хорошо знать сельское хозяйство, колхозную экономику, агрономию и т. д., а еще и обладать умением работать с людьми, организовать широкий колхозный актив, чтобы опираться на него в повседневной работе.Необходимо больше проявлять заботы о воспитании кадров председателей ко.гхо- зов, учить их мастерству руководства колхозами.
Ф . Н Е С Т Е Р К О ,  

з о о т е х н и к , председатель к о л хо з а  
и м ени М а л е н к о в а , К а р г а с о н с к о го  

р а й о н а .
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HEl’EBIEH JU ll ЗАДАЧАУвеличить производство извести для сельского хозяйстваСентябрьский Пленум ЦК КПСС, придавая большие значение известкованию кислых почв, как важному средству повышения урожайности, предложил, начиная с 1954 года значительно увеличить производство извести на предприятиях промышленности строительных материалов, местной промышленности и промысловой ко- операпии для целей использования в сельском хозяйстве.Февральский Пленум ЦК КПСС также >жа.чал на необходимость широкого при- ненения известкования кислых почв.Томская область изобилует кислыми почвами, особенно ее северные районы. Поэтому широкое применение извести. в сельском хозяйстве, как средство повышения урожайности колхозных полей, имеет важное значение, тем более, что наша область располагает огромными запасами твердых и рыхлых известняков.Облисполком в середине февраля теку- ш ею  года принял спепиальное решение «О МР1)оприятиях по обеспечению извесгью населения, сельского хозяйства и промышленности Томской области в 1954 году». В нем указывается, что для удовлетв>ре- ния возросших потребностей в извести требуется заготовить ее нынче в три раза больше, чем в прошлом году В связи с этим возложены большие и серьезные задачи на облпотребсоюз, облпромстром и облпроисовет Облпотребсоюз должен с открытием навигации завезти в районы области 5.500 тонн извести. Облпромстром, должен в этом году обжечь на Подъяк >в- ском заводе известь и завезти ее в Томскую область в 2 раза больше, чем в прошлом году Кроме тюто, облпромсгрмм должен, начиная с апреля, начать обжиг извести на Сергеевском месторождении дтз- вестняков и дать ее не менее 1.000 тонн в 1954 году. Облпроисовет до.джен увеличить в артели имени Федина, Туганского района выпуск извести в 2 раза против 1953 года.С момента принятия этого решения прошло больше месяца но сделано чо его выполнению еще очень мало. Председатель облпотребсоюза тов. Галактионов ничего не сделал для того, чтобы организовать заготовку и вывозку извести.Медленно идут добыча камня и производство извести на предприятиях облпром- срвета. Производство здесь основано на кустарных методах.В облпромсовете уже несколько раз обсуждался вопрос о проведении взрывных работ па Каменских известняках, где работает артель имени Федина, но так до сих пор он и не решен Облпроисовет должен помочь артели организовать взрывные работы хотя бы аккордно —  взор- вадь камень раз на весь сезон.Решение облисполкома воз-лагает на областное управление сельского хозяйства задачу организовать в 1954 году в колхозах Тои'‘кой области известкование почв на площади 1.200 гектаров.Нынче в колхозах, обслуживаемых .\еи- новскоп. Томской, Пышкино-Троицкой МТГ. МТС Туганского района, нужно внести и.звесть на площади по 200 гектаров, Чаинской МТС —  50 гектаров, Молчанов- ской —  100 гектаров. Парбигской —  60 гектаров Старицынской —  40 гектаров. Уртамской —  50 гектаров. Баткат'-яой МТ(' — 100 гектаров Однако работники областного управления селдского хозяйства во главе с его начальником тов. Серп.*- Нйновым несерьезно подошли в решению этой задачи.5 марта облсельхозуправление разослало директорам перечисленных МТС короткое стандад)тнор письмо (лаже не приказ) извета юшее о числе гектаров площади ко- тоддая должна бдлть известкована в дачной МТС и сообдпадощее названия извествовдях месторождений в районе МТС. Это все, что пока сделали руководители управления для претворения в жизнь этого мероприятияИзвесткование почв —  ноддое мероприятие в Тонькой области Внедрение ого требует широкой разъяснительной работы но управление сельскохо.зяйственной пропаганды стоит в стороне от этого дела Руководители машинно-тракторных станпий должны органи.зовать известкование полей на базе заготовки местной из

вести, которая должна быть подготовлена для внесения в почву в виде мельчайшего сухого порошка.В Томском районе имеется ряд выходов полутвер.шх туфовидных известняков. Нужно Томской МТС наладить их обжиг в небольших напольных печа.х. Расход топлива на обжиг —  около 2 кубометров дров на тонну извести. Жженая известь обеспечит стройку и ласт известковое удобрение. Комки жженой извести обливают небольшим количеством воды (1 часть воды на 3 части извести) так. чтобы они рассыпались в порошок (пушенку). .Это лучшее известковое удобрение для серых почв Томского района.Рождественская МТС может использовать пушенку, имеющуюся в артели имени Федииа. негодную уже для строительства, но представляюдддую высокоэффективное известковое удобрение.В средней части Томской области в поймах рек и речек имеется и.ловидный известняк (пресноводный мел) —  готовое известковое удобрение. Директор МТС и председатель колхоза должны лично побывать на ближайшем месторождении ило- видного известняка («белой глинки»), продумать техническую сторону его заготовки, сушки, просеивания.Как применить известь в период предстоящего сева?Больпгой эффект в повышении урожайности дает прием, рекомендованный академиком Т. Д. Лысенко На гектар пашни берут 2 тонны перегноя (или торфпнавозно- го компоста) и тщательно его смешизают (перелопачивают) с 3 центнерами порошковидного суперфосфата (ч.асть суперфосфата можно заменить дешевой фосфоритной мукой). В. полученную смесь добавляют 5 центнеров известкового материала —  «пушенки» или иловидного известняка, и опять все перелопачивают. Когда вся смесь превратится в рыхлую массу, ее равномерно разбрасывают на поле. После этого делается предпосевная на глубину 5—8 сантиметров культивация дисковым культиватором. Удобрительная смесь, находящаяся на поверхности поля, ляжет на глубину 5 —  8 сантиметров. С за1и культиватора должен идти каток. Затем в такой удобренный поверхностный слой высевают семена.В весенний сев в Томской области таким образом в первую очередь следует удобрить поля пол яровые, с подсевом трав, и поля трар 1-го и 2-го года пользовз- ния. По травяным полям 1-го и 2-го гола пользования удобрительная смесь разорл- сывается по поверхности, и поле боронится затем в 2 сле.1а Можно ограничиться рассевом по травяным полям на гектар смеси извести 5 центнеров, суперфосфата и калийной соли по I центнеру, после чего поле также следует бороновать.Это мероприятие проводится не позднее начала июня, ибо, когда травы двинутся в рост, применить его уже нельзя.Бри квадратно-гнездовой посадке картофеля это же количество смеси на гектар можно дать в лунки (по горсти), желательно с добавкой золы или калийной соли.Цифры урожайности, полученной на экспериментальной базе Всесоюзной ака- .демии сельскохозяйственных- наук имени Ленина («Горки Ленинские»), где применялся этот прием академика Т. Д. Лысенко, исключительно высоки Вапример, в прошлом году на подзолистой кислой почве была высеяна озимая пшеница. Без удобрения пшеница дала урожай 17,8 центнера с гектара. Удобренная смесью, предложенной академиком Т. Д. Лысенко, пшеница дала 28.7 центнера с гектара.Работа кафедры агрономии Томского госуниверситета, выяснившей генезис пресноводных известняков позво.1яет утверждать. что почти каждый колхоз может выявить пласт таких известняков в пойме реки, текущей по его территории. Вапти пласт известняка на территории своего колхоза— благодарная задача для краеведа —  учителя и агронома.Нельзя медлить с широким применением известкования кислых почв
Д . К А Р Г О П О П О В ,  

а с с и с т е н т  кафедры а гр о н о м и и  
Т о м с к о го  г о с у н и в е р с и т е т а .□  □  □ -По следам неопубликованных писемв  редакцию поступил сигнал о том. что среди лесо.шготовителей Куяновского леспромхоза не проводится культурно-про- еветительная работа.Как сообщил нам секретарь Тегуль- астского райкома КПГС тов Обухов, ука- вэнные в корррспонденпии факты под- твррлились. Райкомом приняты ирры для улучшения культурно-просветительной работы Отремонтирован и слан в эксплоа- тацпю клуб,.при котором имеется библио- тгка,-смонтирован радиоузел. Квартиры рабочих центральной усадьбы леспромхо-ю радиофицированы. Решен вопрос об организации стационарной киноустановки.

VТов. Аксяхзентова писала в редакпию о том. что Кировский райсобес г. Томска несвоевременно высылает пенсию. Были случаи засылки пенсий не ио назначениюКак нам сообщили из горсобеса, указанные факты имели место по вине старшего счетовода Гавердовской, на которую за халатное отношение к работе наложено административное взыскание. С работниками отдела сопиального обеспечения Кировского райисполкома проведено совеща- ипе. на котором намечены меры улучшения работы отдела. VЧитатель тов. Базав в одном из писем в редакцию сообщал о грубом нарушении

Выплата выигрышейСберегательные кассы г. Томска производят выплату выигрышей по проведенному в Томске девятому тиражу выигрышей Четвертого гсюударственного займа во(хгганов.теш1я и развития народного хозяйства СССР.За пять дней оплачено 2.248 вьшгры- шеп на 803 тысячи руй.тей. Предъявлены К оплате 7 выигрышей по 10.000 рублей, 10 выигрышей по 5.000 рублей а 40 выигрышей ‘по 1.000 рублей.Продолжается оплата выигрышей 7 тиража Пятого госуда!>слшенного .займа восстановления и развития народного хозяйства СССР. Сберегательные кассы г. Томска оплатили по этому тираагу 4.335 выигрышей на 1 миллион 60 тысяч рублей. Преалшвлены к оплате 4 вьшгрыша но 10.000 рублей. 3 выигрыша по 5.009 рублей и 44 выигрыша по 1.000 рублей.Всего с начала текущего года сберегательные кассы г. Томска и области выплатили по выигрышам 6 миллионов 300 тысяч рублей.Слет Ю Н Ы Х  читателейв Вокзальном районе г. Томска состоялся слет юных читателей. В нем приняли участие 600 школьников и пионеров.На слете преподавательница школы № 2 Анна Павловна Савельева выступила с докладом на тему: «Без книги нет знания».После доклада пгкольники рассказали о том, какую литературу они читают, о своих любимых писателях.В заключение состоялся концерт художественной самодеятельности, поставленный школьниками.Библиотека Вокзального района на слете юных читателей организовала выставку детских книг. В школе, где прохо:ил слет, была также оборудована выставка работ самих учащихся. Демонстрировались макеты книг, стенные газеты, отзывы о книгах, альбомы.

РАСШИРЕНИЕ ПОСЕВОВ ХЛОПЧАТНИКА В КИТАЕПЕКИН. 22 марта. (ТАСС). В целяхдальнейшего ушмичения производства хлопка в текущем году в Китае значительно расширяется площадь посевов этой ва:кной технической культуры.Как сообщает сегодня газета «Жень- миньжибао». особенно значительно будут расширены посевы хлопчатника в главных х.топковолческих рарюнах страны —  в Северном и Восточном Китае.В Северном Китае, по данным газеты, площадь посевов хлопчатника возрастет в этом году по сравнению с  прошлым годом

на 14,4 пропента. Сбор хлопка в этом районе за счет расши1)ения посевных площадей и повышения урожайности должен возрасти в текущем году по сравнению с 1953 годом на 29 процентов.Знач1ггельно увеличится сбор хлопка в этом году и в других районах страаы.Во всех хлопководческих районах Китая в настоящее время ведется деятельная подготовка к весеннему севу: орошаются поля. вносячч:я удобрения и заготавливаются семена.
З А К РЫ ТИ Е М ЕЖ Д У Н А Р О Д Н О ГО  СОВЕЩ АНИЯ ПРОТИВНИКОВ 

„Е В Р О П Е Й С К О Г О  ОБОРОНИТЕЛ ЬНОГО С О О Б Щ ЕС Т В А "

Шахматный турнир на первенство гор. ТомскаСостоялось доигрывание отложенных партий. Косицкий сыграл вничью с Кузьминым. Турбиным а Псюлюнасом. Григорьев выиграл у Деева. Борисенко —  у Зав1жлова, Писняк —  у Григорьева. •Митрофанов —  у Писняка. Деев —  у Родионова. Писняк —  у Завьялова. Завьялов —  у Григорьева и Петров —  у Завьялова.В восьмом туре Митрофанов выиграл у Петрова, Морозов —  у Григорьева, Косицкий —  у Писняка, Деев —  у Борисенко, Ясюлшнас —  у Турбина, Кузьмин —  у П.10тникова в Родионов —  у Завьялова.В девятом туре Плотников выиграл у Писняка, Митрофанов —  у Григорьева, Морозов —  у Борисенко, Турбин —  у Родионова. Партия Деев и Завья.дов закончилась вничью. Остальные партии отложены.В десятом туре закончились только четыре партии: Митрофанов добился победы нал Борисенко, Косицкий выиграл у Григорьева, Деев —  у Морозова, Плотников —  у Петрова. Остальные партии отложены.После десяти туров впере.ти попрежне- му идет Митрофанов. Он имеет 9 очков из 10 возможных. За ним идет Деев, имеющий 7,5 очка из 10 возможных.

ПАРИЖ, 22 марта. (ТАСС). Вчера вечером закончило свою работу международное совещание членов парламентов и общественных деятелей —  противников «европейского оборонительного сообщества». На заключительном заседании, происходившем под председательством Эдуарда Даладье, выступили представители ряда стран, осудившие идею создания «европейской армии», как угрозу делу мира и препятствие на пути урегулирования спорных вопросов путем переговоров.Депутат Национального собрания Фран- пии —  радикал Эдуард Даладье заявил: «Почему с такой страстью я борюсь против европейского оборонительного сообщества? Я веду .эту борьбу не от имени устаревшего национализма, а потому, что, по моему мнению, европейское оборонительное сообщество является величайшим препятствием для примирения народов. Подлинное преступление, совершаемое людьми, которые стремятся навязать нам европепекпе обороните.тьное сообщество. .заключается в том. что они делают невозможным объединение народов».Бывший MHimcTp внутренних дел боннского правительства Хепнеман подчеркнул опасность возрождения германского милитаризма. Милитари.запия Германии, ска.зал он. приведет к уничтожению германской демократии.Депутат Баварского ландтага Хплле- браид также осудил вооружение Германии. отметив, что оно привело бы к власти милитаристов в стране и открыло бы путь для восстановления германского господства в Европе.Генеральный секретарь Итальянской сопиалистичрской партии Пьетро Пенни заявил, что «евронейекор пборпнительное еообщеетвр» является препятствием для мира во всем мире. Он подчеркнул, что

пресловутая «малая Европа», создание которой должно быть закреплено ратификацией договора о «европейской армии», явится коалицией, находящейся в двойной зависимости: от Америки и от германского милитаризма.В адрес совещания поступило много приветствий от политических и общественных деятелей различных стран Западной Европы, В частности, получено приветственное послание группы политических деятелей Германской Демократической Республики, которые были приглашены на совещание, но которым фран- цу.зское правительство отказало в визах.Участники совещания единогласно одобрили резолюцию, в которой говорится:«Европейское оборонительное сообщество весьма далеко от того, чтобы увеличить шансы мира. Оно закрыло бы путь для переговоров между Востоком и Западом и создало бы непреодолимые препятствия для мирного объединения Германии... Вооружение Германии, предусмотренное с помощью европейского оборонительного сообщества, отнюдь не уве.дпчи- пает шансы германской демократии, а снова со.здает угрозу ее удушения путей возрождения милитаризма. Пресловутые гарантии, содержащиеся в договоре о европейском оборонительном сообществе, являются иллюзорными».Международное совещание «отвергает европейское оборонительное сообщество и требует во.зпбновления переговоров е целью разрешения иеж.дупаролных проблем. в том чис.ле мирного объединения Германпи. проведения свободных выборов на всей германской территории, заключения мирных юговпрон с Германией и Австрией, возобновления нормальных торговых и культурных связей между Востоком и Западом, а также организаппи системы коллективной безопасности...».Положение в зоне Суэцкого каналаКАПР. 22 марта. (ТАСС). Сообщения египетской печати спиаетсльствуют о том, что положение в зоне Суэцкого канала с каждым днем становится все более напряженным. Вторую неделю продолжаются серьезные инпид1енты.' ведущие к значительным жертвам как со стороны египетского населения, таж и английских окку- папионных войск.Газеты приводят многочисленные факты нападений вооруженных английских солдат на египетские деревни, факты повальных обысков, убийств и похищений египтян. На всех дорогах, ведущих в зону

канала, англичане установили контрольно-пропускные посты.Газета «Аль-мысри» в передовой статье требует вывода из Египта английских войск.Министр иностранных дел Египта Фав- зи вчера вновь принял английского пос.да Стивенсона. К<лк пишет газета «Аль-гум- хурия». Фавзи вручил Стивенсону копии докладов, полученных пра1Вительством, о последних инцилентах в зоне канала, «свидетельствующих о том, что эти инциденты провоцируются англичанами».

ВМЕШАТЕЛЬСТВО США В ВОЙНУ 
В И Н Д О -Ш А Е ,НЫО-ПОРЕ. 22 марта. (ТАСС). Как следует из сообщения вашингтонского кор- ресиондента агентства Аосоши.чйтел Пресс, Соединенные Штаты намерены отпр;ивить «новую naimiro бомбардировщиков и транспортных самолетов французам, находящимся в тяжелом положении в Инло-Ки- тае... По имсшшимсл сведениям, объединенная группа начальников штабов СШ А рассматривает предложение о посылке в Индо-Китай новой группы легких бомеар- ДИ1ЮВ1ЦИКОВ «В-26» и некотерого числа траню11011тиых самолетов. Предна.значенная к отправке группа включает примерно 25 легких бомбардировщиков».

Дороговизна в АнглииЛОНДОН, 22 нарта. (ТАСС). Лейбористский ежемесячный бюллетень «Лейбор пресс сервис» пишет, что дороговизна в Англии растет быстрее, чем в других ■ странах Западной Европы. Бюллетень публикует данные, показывающие, что с  октября 1951 года по яйПарь 1954 года основные продукты питания вздорожали в следующих размерах: бэкон —  на 43,5 процента, хлеб —  на 25 процентов, масло —  на 46,6 процента, сыр —  на 200 нроцентов. мука —  на 68,8 процента, мясо консервированное —  на 71 процент, мясо свежее —  на 57 процентов, сахарна 33,3 процента, рис —  на 40 процентов, манная крупа —  на 19 процентов.Бюллетень приводит также другие данные, свидетельствующие о значительном росте цен на все остальные нродовильст- венные товары.Извещенияк С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В  
Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  
27 марта 1954 года, в 12 часов дня, 

в клубе облпрофсовета (Базарная пло
щадь, №  6) созывается тринадцатая 
сессия Томского городского Совета.

Г О Р И С П О Л К О М .

24 марта, в 8 часов вечера, в област
ном лектории состоится лекция на те
му: «Сталинградская битва и ее всемир
но-историческое значение». Читает 
В. С . Коваленко. После лекции демон
стрируется кинофильм.

В библиотеке горкома партии (Коопе
ративный. 5) 24 марта, в 7 часов вече
ра, для самостоятельно изучающих по
литэкономию состоится лекция на тему: 
«Империализм — высшая стадия капи
тализма» (лекция вторая).

Читает кандидат экономических наук 
И. Е . Пастиков.

25 марта, в 7 часов вечера, там же 
проводится семинар руководителей 
кружков по изучению политэкономии 
по теме: «Империализм — высшая ста
дия капитализма».

Р е а а к т о р  В . А  К У З Ь М И Ч Е В

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С . М. Кирова в субботу, 27 марта, проводитДЕНЬ ОТКРЫ ТЫ Х ДВЕРЕЙ

для ознакомления учащихся 10 классов средних школ со специально
стями института

Порядок проведения дня открытых дверей:
1. Зкскурсии десятиклассников в лаборатории с 15 до 19 часов.
2. Вечер встречи ученых и студентов института с десятиклассниками 

в актовом зале с 19 до 20 часов 30 минут.
3. Концерт художественной самодеятельности института.
Сбор учащихся для экскурсий в главном корпусе института (проспект 

им. Тимирязева. 9).
Вход по спискам, заверенным директорами средних школ.
Экскурсии для учащихся сельских средних школ, кроме 27 марта, бу

дут проводиться до 31 марта. За справками обращаться по телефону 
44-42.

Дирекция.

правил советской торговли в магазине № 21 Томского горпишеторга.Отдел торговли Томского горисполкома сообщил, что ука;юнные в корреспонденции факты подтвердились. Заведующая MaiasHHOM 21 Попова за систематическое нарушение шравил советской торговли и трудовой дисциплины с работы снята и уволена из системы горпищеторга.
Группа родителей учащихся Черниль- Щйковекой семилетней школы Томского района обрагплась в редакцию с просьбой помочь им устранить недостатки в учебно-воспитательной работе среди учащихся Как нам сообщили из облоно. м р ы  к улучшению учебно-воспитательной работы приняты. Директор школы Черепанов от работы освобожден. С родителями учащихся проведено общее собрание.
Тов. Замятин из Шегарского района писал в редакцию 6 том, что Баткатское отделение связи задерживает доставку подписчикам газет.Как сообщил начальник Шегарской районной конторы связи тов. Волков, факты, указанные в письме, имели место. В настоящее время корреспонденция периодическая печать населению достав ляются своевременно.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова

24 марта — «Не называя фамилий».
25 марта — «Ермаковы лебеди».
26 марта —  «Ермаковы лебеди».

К И Н О
Кинотеатр имени И . Черных. 24 мар

та. Большой зал — «Калиновая роща». 
Сеансы: 10-10. 12-20, 2-30, 4-40, 6-50, 
9, 11 Малый зал — «Буря». Сеансы: 
11-30, 1-30, 3-30. 5-30, 7-30. 9-30,11-20.

Томскому вагонному участку станции 
Томск-11 требуется техник-электрик на 
должность мастера электроцеха.

3 — 1

Томскому дрожжевому заводу требу
ются на постоянную работу: инженер- 
механик, кочегары, слесари, грузчики.

Обращаться: г, Томск, Коммунисти
ческий проспект, 110. 2—1

Лиц. имеющих на руках неоплачеп- 
ные квитанции за сданные на мясоком
бинат шкуры и кишсырье, пр"сят 
предъявить их до 27 марта 1954 года.

По истечении этого срока непредъяв- 
ленные квитанций приниматься не бу
дут. 2—1

Томское лесотехнинеское училище к о м О и к а та , ,Том л ес‘ ‘
П Р О И З В О Д И Т  Н А Б О Р  У Ч А Щ И Х С Я

п о  с п е ц и а л ь н о с т я м :
1. Электромеханики передвижных электростанций,
2 Трактористы на трактор КТ-12.
3 Ноомировщики
4 Инструкторы-пилоточи.
В училище принимаются липа в возрасте от 18 лет Учащиеся обеспе

чиваются стипендией обмундированием и общежитием
Обращаться: г Томск Коммунистический проспект. 120. 5 — 5

- ' •

Химфармзаволу требуются; товаровед, 
инженеры-механики и электрики на 
должность главного механика и началь
ника ремонтно-механического цеха.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная. 91, в отдел кадров.

3 — 1

Артели «Единение» срочно требуют
ся на постоянную работу кассир, бух
галтер, швеи-мотористки, шофер и ко- 
новозчиви.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки У шайки, 12.

Требуются старший бухгалтер-ревизор 
и бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г Томск, облисполком, 
3-й этаж, комната №  41. управление 
кадров облсельхозуправления. 2—2

Томскому тресту столовых требуются: 
заведующий лабораторией и лаборанты 
со специальным, образованием, 

и I Обращаться' г. Томск, улица Набе- I- режная реки Ушайки. 18. отдел кадров.2 -1

Томскому хлебокомбинату треста 
«Росглавхлеб» срочно требуются бух
галтеры для работы на хлебопекарне и 
в конторе хлебокомбината.

С  предложениями обращаться: город 
Томск, улица Батенькова, 2, к главному 
бухгалтеру. 2—2

Заводу «Республика» требуются: 
главный механик, токари, слесари, ко
тельщики, шишельницы, подсобные ра
бочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Белая. 
3. ремонтный завод.

3 - 2

Л Ш Е Н И Я Н Ы Е
и н у к ш з н ь т

х л о л ^

i
в к у с н ы й
н  ДИТЛТЕт НЫ Й ПРОДУКТ^t#

Ароматные воздушные хлопья напоминают вафли.
Они хороши с молоком, сметаной, сливками, простоквашей, кофе, 

чаем, киселём. Хлопья также заменя ют гренки к бульонам и супам.
Калорийность хлопьев в полтора раза превышает калорийность хлеба. 

Пшеничные и кукурузные хлопья хорошо усваиваются организмом чело
века, полезны взрослым и детям

Х.лрпья — продукт, готовый к употреблению.
Хранить пшеничные и кукурузные хлопья следует в сухом месте в 

закрытых коробках.
Покунайте пшеничные и кукурузные хлопья в продовольствегшых ма

газинах. требуйте во всех предприятиях общественного питания.
Торгующи.-н организациям направлять заказы отделениям и базам 

<С)оюзоптбакалри» или Всесоюзной конторе «Союзоптбакалея» (Москва, 
улица Кирова. 47).

-  42 40Алоег оряакпва гоо Томск ярого им Ленина 13. телефоны ало гпря"П1. (круглые сутки) -  42 42. репакторэ -  37 37  зам редактора -  37 70 ответ секретаря -  31 19 секретариата 
3 7 7 7 ’ В 42-44 яропа1анды -  47 45. вузов, школ в культуры -  42 46. .глы кош  хозяйства -  37 ЗЯ промышленною -  37 7.5. отдела писем -  37 38 и 4 7. отдела информации -  37 33. зам

бухгалтерии и отдела объявлений ~  37 .38 отрнырафисши — .33 94. ииректора тинс'рафнг — 37-72

отделов партийной жизни — 
зав издательпвом — 37 75.
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